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КХЛ как организация 
 

Рене Фазель: хоккей - это игра, а не наука. Здесь невозможно просчитать 
алгоритм победы, как в шахматах (Федерация хоккея Республики 
Беларусь (hockey.by)) 
Глава Международной федерации хоккея - о развитии белорусского хоккея, 
шансах нашей сборной на попадание на Олимпиаду, дисквалификации России, 
а также о том, чем он будет заниматься после ухода в отставку.  

перейти к статье 

Ларионов объяснил свои слова о коррупции в МХЛ и ВХЛ (Sport24.ru) 
Тренер сборной России U20 Игорь Ларионов разъяснил свое высказывание, 
сделанное после молодежного чемпионата мира, в котором россияне дошли до 
финала, где проиграли канадцам со счетом 3:4.  

перейти к статье 

Ларионов "наехал" на МХЛ, коррупция в МХЛ, ответ Морозова 
(Чемпионат.com) 
У Молодежной лиги нет никакого положительного фона, и в этом виноват ее 
руководитель. 

перейти к статье 

Жильбер Брюле: "КХЛ здорово изменилась за последнее время" (Матч ТВ 
(matchtv.ru)) 
Жильбер Брюле: "КХЛ здорово изменилась за последнее время"  

перейти к статье 

КХЛ: новости клубов 
 

Отдохнувший "Салават" и время рекордов: топ-матчи недели 
(Континентальная хоккейная лига (khl.ru)) 
KHL.ru продолжает рубрику "Суперматч", постоянным экспертом которой 
является двукратный обладатель Кубка Гагарина, эксперт "Матч ТВ" Алексей 
Бадюков.  

перейти к статье 

Знарок: в матче с "Йокеритом" не хватило свежести, календарь сложный 
(Р-Спорт) 
Главный тренер московского "Спартака" Олег Знарок считает, что его команде 
не хватило свежести в матче чемпионата КХЛ с финским "Йокеритом". 

перейти к статье 

"Йокерит" непокоренный: "Спартак" не смог остановить "финскую 
машину" (Р-Спорт) 



 

Хоккеисты финского "Йокерита" одержали волевую победу над московским 
"Спартаком" в матче регулярного чемпионата КХЛ, продлив свою победную 
серию до четырех встреч кряду. 

перейти к статье 

Четыре матча "Спартака" в 2020 году посетило 41 867 зрителей 
(Чемпионат.com) 
Московский "Спартак" на домашней арене проиграл финскому "Йокериту" 

перейти к статье 

Нужно ли в КХЛ играть два дня подряд? (Спорт экспресс (sport-
express.ru)) 
"Динамо" после битвы с "Амуром" на следующий день ничего не смогло 
противопоставить ЦСКА  

перейти к статье 

Поквитались: ЦСКА обыграл "Динамо" в КХЛ, не позволив им обойти СКА 
(Р-Спорт) 
Хоккеисты столичного ЦСКА одержали победу над московским "Динамо" в 
выездном матче регулярного чемпионата КХЛ (4:1).   

перейти к статье 

Шипачеву хватило полутора сезонов, чтобы войти в топ-5 бомбардиров 
"Динамо" в КХЛ (Чемпионат.com) 
7 января в очередном матче регулярного чемпионата КХЛ московское "Динамо" 
переиграло "Амур".  

перейти к статье 

"Не имеет значения, с какого места выходить в плей-офф" (Известия 
(iz.ru)) 
Вратарь московского "Динамо" Иван Бочаров - о выступлении команды в 
текущем сезоне, поражении от ЦСКА и вызове на Матч звезд КХЛ 

перейти к статье 

Дмитрий Яшкин: "Мне повезло, что играю с Шипачевым" (Спорт экспресс) 
За время новогодних каникул список лучших снайперов КХЛ возглавил форвард 
"Динамо" и сборной Чехии Дмитрий Яшкин.  

перейти к статье 

Серебро молодежной сборной - неплохо для нашего хоккея (Ньюс.ру 
(news.ru)) 
Капитан ЦСКА и нападающий "Динамо" - о четвертом в сезоне столичном "дерби 
силовиков", в котором волевую победу одержали "армейцы" 

перейти к статье 

"Нужно иметь огромное мужество, чтобы в 16 лет круто изменить свою 
жизнь". История Константина Шостака (Федерация хоккея Республики 
Беларусь (hockey.by)) 
Официальный сайт КХЛ - про талантливого белорусского вратаря в проекте 
"Дорогу молодым".  

перейти к статье 



 

"Наверняка даст ответ". КХЛ отметила важность победы "Барыса" над 
"Нефтехимиком" (Sports.kz) 
Официальный сайт Континентальной хоккейной лиги отметил турнирную 
значимость прошедшего матча между "Барысом" и "Нефтехимиком"  

перейти к статье 

Пелино: за семь лет моей работы в КХЛ в Уфе было сыграно много 
великих матчей (Чемпионат.com) 
Майкл Пелино подвел итоги выигранного матча с "Салаватом Юлаевым"  

перейти к статье 

Хоккей. Автобус MAN исключен из тренерского штаба минского "Динамо"? 
(Прессбол (pressball.by)) 
Автобус MAN, включенный в ноябре в тренерский штаб минского "Динамо", 
пропал из тренерского раздела на сайте клуба.  

перейти к статье 

"Ты не мужик, если подумал, что все кончено" (Известия) 
Уже 7 января главный тренер "Ак Барса" Дмитрий Квартальнов внес Мифтахова 
в заявку на матч КХЛ против "Металлурга" (2:0). 

перейти к статье 

Никита Язьков: "Было бы здорово постучаться в звено к братьям 
Зогорна" (Russia-hockey.ru) 
23-летний обладатель Кубка Гагарина-2018, летом перешедший из "Магнитки" в 
"Амур", перед игрой в Магнитогорске стал гостем Russia-Hockey.ru  

перейти к статье 

Почему Челябинск застрял в девяностых (Ura.ru (ura.news)) 
Главные задачи для губернатора Текслера и мэра Котовой 

перейти к статье 

Обзор дня: Дацюк отказался от Матча звезд. Правильно ли он поступил 
(Спорт экспресс (sport-express.ru)) 
Обзор дня Алексея Шевченко.  

перейти к статье 

Молодежная хоккейная Лига 
(основные новости) 

 
Китайский клуб МХЛ проиграл 45-й матч подряд в сезоне. У "ОЭРДЖИ 
Юниор" 12 полевых игроков (Чемпионат.com) 
В очередном матче регулярного чемпионата Молодежной хоккейной лиги 
"Тайфун" принимал китайский клуб "ОЭРДЖИ Юниор".  

перейти к статье 

Федерация хоккея России 
 

Как Роман Ротенберг штурмует комментарии на Sports.ru при помощи 
армии ботов (Sports.ru/tribuna) 
Честно говоря, я не самый большой любитель хоккея.  

перейти к статье 



 

Молодежная сборная России по хоккею 
 

Валерий Каменский: МЧМ дает хоккеистам большие шансы заявить о себе 
(Российская газета (rg.ru)) 
Медали - серебряные, игра - золотая  

перейти к статье 

Что будет с игроками серебряной молодежи. Одних ждут в НХЛ, а другие 
не вылезут из болота ВХЛ (Sport24.ru) 
Далеко не всем дадут играть.  

перейти к статье 

Через год сборная России не станет слабее. Каким будет состав 
молодежки на ЧМ-2021 (Sport24.ru) 
В Канаде мы снова сможем претендовать на золото.  

перейти к статье 

В какой хоккей должны играть наши сборные, чтобы вернуть России 
золото? (Спорт экспресс (sport-express.ru)) 
Один из главных вопросов после молодежного чемпионата мира.  

перейти к статье 

В какой хоккей должна играть молодежная сборная России 
(Чемпионат.com) 
Сборная России не выиграла золото МЧМ, но удивила красивой игрой.  

перейти к статье 

Другие Лиги 
 
В Нью-Йорке не будет русского дуэта вратарей. "Рейнджерс" придется 
менять одного из россиян (Sport24.ru) 
Скорее всего сменит клуб Александр Георгиев.  

перейти к статье 

Николишин считает, что Шестеркина рассматривают основным вратарем 
"Рейнджерс" в будущем (ТАСС) 
В ночь на среду 24-летний россиянин провел дебютный матч в НХЛ 

перейти к статье 

Разное 
 

Свой путь. Зачем Казани своя программа подготовки хоккеистов? 
(Sports.ru/tribuna) 
Кейс с показом по разным каналам двух разных финалов был не единственным, 
характеризующим, мягко говоря, "разобщенность" хоккейной аудитории в нашей 
стране.  

перейти к статье 



 

ТЕКСТЫ СООБЩЕНИЙ 
 

КХЛ как организация 
 

Рене Фазель: хоккей - это игра, а не наука. Здесь невозможно просчитать 
алгоритм победы, как в шахматах (Федерация хоккея Республики 
Беларусь (hockey.by), Минск, 8 января 2020) 
Глава Международной федерации хоккея - о развитии белорусского хоккея, 
шансах нашей сборной на попадание на Олимпиаду, дисквалификации России, 
а также о том, чем он будет заниматься после ухода в отставку.  
- Что скажете о КХЛ? За время существования лиги виден ли прогресс?  
- Как вы знаете, лига сократила количество клубов. Я не могу сказать, что это на 
сто процентов правильное решение. Я бы расширял КХЛ в Западном 
направлении, вводил бы европейские команды. Однако, существует 
определенные сложности - опять же, политического характера. Возможно, когда-
нибудь к лиге присоединятся представители Китая, Японии и Южной Кореи. В 
следующем сезоне произойдут изменения, касающиеся потолка и пола зарплат. 
Это позволит уравновесить ситуацию между клубами. КХЛ развивается 
правильным путем.  
- Вы официально сообщили, что в 2020 году покинете пост Главы 
международной федерации хоккея. Может, вы еще измените свое решение? А 
если нет, то в какой сфере будете реализовываться?  
- Это решение не подлежит обсуждению, я его уже принял. Официально я покину 
свой пост 27 сентября. Я обладаю большим опытом, и чувствую, что у меня еще 
достаточно сил и энергии, чтобы направить ее в какое-то другое русло. 
Безусловно, понадобится некоторое время, чтобы передать дела новому 
Президенту федерации. Пока не знаю, с чем свяжу свое будущее. Если смогу 
быть полезен какой-то федерации либо лиге, например, смогу улучшить ее, то я 
сделаю это с радостью, поделюсь своими знаниями и опытом. Мне кажется, если 
проведу дома больше трех дней, моя жена будет этим недовольна и спросит, 
когда у меня следующая поездка или встреча. Я просто не представляю, что 
стану домоседом. Конечно, я люблю свою семью, но когда ты живешь в ритме, 
где путешествия занимают больше 200 дней, ты привыкаешь к этому. Хоккей - 
это образ жизни, часть меня. Думаю, в том или ином качестве, но я останусь в 
хоккее.  
- Что нужно сделать, чтобы у Беларуси было достойное хоккейное будущее? 
Раскройте секрет успеха.  
- Еще в 80-х годах, когда блистали связки Тихонова, Ларионова, Фетисова, на 
одной из пресс-конференций был задан вопрос: в чем секрет успеха "красной 
машины", такой сильной школы советского хоккея. Ответ был очень прост: 
работа и дисциплина. Нужно усердно трудиться, и, безусловно, невозможно 
добиться успеха в подготовке качественных хоккеистов при недостаточном 
количестве ледовых катков и хорошо подготовленных тренеров, которые бы 
продуктивно работали с детьми, занимались также поиском талантов в регионах. 
Дети, помимо усердной работы, должны верить в то, чем они занимаются, идти 
к своей мечте, и, конечно, не забывать о том, что хоккей - это все-таки игра, а не 
наука. Здесь невозможно просчитать алгоритм победы, как в шахматах. Поэтому 
нужно получать удовольствие от того, что ты делаешь. Без этого невозможно.  
- Как думаете, сможет ли белорусская сборная попасть на зимнюю Олимпиаду в 
Пекине в 2022 году, и есть ли надежда, что туда приедут хоккеисты из НХЛ?  
- Считаю, что у Беларуси неплохие шансы пройти квалификацию на олимпийский 
хоккейный турнир в Пекине. Это игра: нужно усердно работать и верить, что ты 



 

можешь достигнуть цели. Думаю, все получится. Со своей стороны хочу сказать, 
что мы должны сделать все возможное для того, чтобы привлечь на Олимпиаду 
лучших игроков из НХЛ. Китай и Азия - очень большой рынок для популяризации 
хоккея с шайбой, поэтому мы будем делать все возможное, чтобы собрать 
сильнейших хоккеистов планеты, а также договориться с Ассоциацией игроков 
НХЛ.  
- Россию отстранили от международных соревнований на четыре года. Ваша 
позиция по этому вопросу?  
- Отмечу, что окончательно решение еще не принято, Россия подала апелляцию. 
Лично я выступаю против такой дисквалификации. Мужская сборная России по 
хоккею не была уличена в допинге на Олимпийских играх и она не проходила в 
материалах, предоставленных Родченковым. В Пхенчхане команда уже не могла 
выступать под своим флагом. Еще четыре года такой дисквалификации кажутся 
мне несправедливыми. Если вы нашли конкретных спортсменов, виновных в 
употреблении допинга, то накажите их. Но зачем принимать такое решение в 
отношении целой страны? Я связываю это больше с политической стороной 
вопроса, а не с отстаиванием спортивных интересов. Очень надеюсь, что 
арбитражный суд вынесет справедливое решение.  

https://hockey.by/news/intervyu/news92213.html 

К заголовкам сообщений 

Ларионов объяснил свои слова о коррупции в МХЛ и ВХЛ (Sport24.ru, 
Москва, 8 января 2020) 
Тренер сборной России U20 Игорь Ларионов разъяснил свое высказывание, 
сделанное после молодежного чемпионата мира, в котором россияне дошли до 
финала, где проиграли канадцам со счетом 3:4.  
В понедельник, подводя итоги турнира, двукратный олимпийский чемпион 
заявил, что в МХЛ и ВХЛ присутствует страшная коррупция. 
"То, что я сказал, это не сегодняшняя история. Эта история длится уже очень 
много лет. Мы сейчас пытаемся сделать с Федерацией хоккея России горячую 
линию для того, чтобы тренеры, судьи, руководители школ, родители могли 
обращаться и говорить о каких-то нарушениях, которые есть. Да, доходят 
телефонные звонки, люди пишут, говорят, жалуются, просят помочь. Говорят 
конкретные факты, то, что происходит на самом деле.  
Поэтому сегодня мы пытаемся это дело искоренить для того, чтобы у нас был 
более чистый спорт. Более чистый, правильный, профессиональный, чтобы мы 
не теряли таланты, которые сегодня у нас есть, которые, к сожалению, сидят за 
бортом и порой не играют. В этом был мой посыл. Для того, чтобы понять, если 
мы хотим двигаться и быть передовой страной в мире. И мы пытаемся сейчас 
это сделать на всех уровнях. Таким образом я это и сказал", - заявил Ларионов 
в эфире программы "Все на хоккей" на телеканале "Матч ТВ".  

https://sport24.ru/news/hockey/2020-01-08-eto-ne-segodnyashnyaya-istoriya-
larionov-obyasnil-svoi-slova-o-korruptsii-v-mkhl-i-vkhl 

Похожие сообщения (8): 

• Sports.ru, Москва, 8 января 2020 

• Чемпионат.com, Москва, 8 января 2020 

• Спорт день за днем (sportsdaily.ru), Санкт-Петербург, 8 января 2020 

• Спорт экспресс (sport-express.ru), Москва, 8 января 2020 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 8 января 2020 

https://hockey.by/news/intervyu/news92213.html
https://sport24.ru/news/hockey/2020-01-08-eto-ne-segodnyashnyaya-istoriya-larionov-obyasnil-svoi-slova-o-korruptsii-v-mkhl-i-vkhl
https://sport24.ru/news/hockey/2020-01-08-eto-ne-segodnyashnyaya-istoriya-larionov-obyasnil-svoi-slova-o-korruptsii-v-mkhl-i-vkhl
https://www.sports.ru/hockey/1082100373.html
https://www.championat.com/hockey/news-3942545-larionov-o-korrupcii-v-mhl-istorija-dlitsja-uzhe-mnogo-let-ljudi-zhalujutsja-prosjat-pomoch.html
https://www.sportsdaily.ru/news/igor-larionov-o-korrupczii-v-mxl-i-vxl-eto-ne-segodnyashnyaya-istoriya-ej-uzhe-mnogo-let
https://www.sport-express.ru/hockey/russia/news/igor-larionov-obyasnil-svoi-slova-o-korrupcii-v-mhl-i-vhl-1629459/
https://allhockey.ru/news/show/375168-Larionov_obyasnil_svoi_slova_o_korrupcii_v_MHL_i_VHL


 

К заголовкам сообщений 

Ларионов "наехал" на МХЛ, коррупция в МХЛ, ответ Морозова 
(Чемпионат.com, Москва, 8 января 2020) 
У Молодежной лиги нет никакого положительного фона, и в этом виноват ее 
руководитель. 
Эхо финала Россия - Канада на МЧМ-2020 не утихнет еще долго. Мы будем 
искать виноватых в обидном поражении, задумываться о будущем Валерия 
Брагина рассуждать о системе подготовки молодых игроков и комплектовании 
сборной U20. 
Но после того финала представители России говорили не только о сборной и 
чемпионате мира. Ярко выступил Игорь Ларионов затронувший темы, о которых 
раньше решались говорить вслух только эксперты, давно отошедшие от 
хоккейной работы. То есть люди, которым нечего терять. Сейчас же во 
всеуслышание выступил помощник тренера молодежной сборной России, и 
здорово, что Ларионов не стал мягче, покладистее и толерантнее после своего 
назначения в ФХР. Профессор по-прежнему говорит, что думает. 
"Мы можем и должны сделать для нашей страны хорошую команду. Мы на всех 
уровнях должны совмещать это и делать нужное. Та же МХЛ... Коррупция - 
страшная! Высшая лига - коррупция страшная. КХЛ - засилье ветеранов. Когда 
смотрю хоккей в КХЛ, то обычно покидаю игру досрочно. Иначе есть ощущение, 
что я просто зря трачу свое драгоценное время", - приложил Ларионов всю 
вертикаль российского клубного хоккея. Прав ли он? 
Однозначного ответа дать нельзя, многое зависит от личностного восприятия. 
Особенно это касается того, что сказано про КХЛ. Может быть, Ларионову и 
скучно на матчах нашей лиги, но за этими играми все-таки следит огромная 
масса людей по всей стране, и не только из-за исторических клубных 
пристрастий. Мы много раз разбирали вопросы зрелищности и уровня 
конкуренции в КХЛ, но уж этот-то сезон точно один из самых интересных в 
истории лиги в плане непредсказуемости, а тоскливые матчи случаются и в НХЛ. 
Засилье ветеранов в клубах? Возможно, но нужно же понимать, что от любого 
тренера требуют результат, а добиться его молодняком невозможно. При этом 
не будем забывать, что в составе сборной на МЧМ-2020 было 11 человек, на 
постоянной основе выступающих в КХЛ с нормальным игровым временем. Так 
что, на мой взгляд, задевая КХЛ, Профессор несколько перегнул палку. 
Хотя понятно, что посыл Ларионова был в другом. Игорь Николаевич прямо 
заявил, что ему не нравится вся система подготовки кадров, а КХЛ просто 
является ее верхушкой. И тут он однозначно прав. Слаженная система 
действительно нужна, но, вроде бы, мы сейчас к этому постепенно идем. По 
крайней мере, о "Красной машине" сказано уже немало, осталось дождаться 
результата, но он будет (если будет) не завтра и не послезавтра, а через 
несколько лет. И во многом это зависит от самого Ларионова, в чьи обязанности 
входит "внедрение и постоянное совершенствование национальной программы 
подготовки хоккеистов". 
Другое дело, что Ларионов выдвинул серьезные обвинения в адрес МХЛ и ВХЛ, 
в открытую назвав эти организации коррумпированными. Возможно, Игорь 
Николаевич что-то знает наверняка, и под этими словами есть основания. Но, 
видимо, Профессор в этот момент забыл, что он уже не по другую сторону 
баррикад, и в нем заговорило оппозиционное прошлое. ФХР, КХЛ, МХЛ, ВХЛ - 
все эти организации плывут в одной лодке, и Ларионов, как советник главы штаба 
национальной команды, не должен был выносить сор из избы, а решать все в 
диалоге с руководителями этих лиг. Полномочия-то такие теперь у Игоря 
Николаевича имеются. А так пока получился очередной популистский лозунг, да 



 

еще и направленный на, по сути, собственных соратников. Не очень красивая 
ситуация. 
Прав Ларионов или нет, каждый решит сам. Интересно другое. На слова 
Профессора моментально отреагировал Алексей Морозов. Известный в 
прошлом хоккеист, а сейчас, если вы забыли, управляющий директор МХЛ и 
вице-президент КХЛ по развитию молодежного хоккея. 
"Слова Ларионова вызывают крайнее недоумение. Одним из главных принципов 
работы МХЛ всегда был принцип нулевой терпимости к коррупции. Если Игорю 
Николаевичу известны конкретные случаи коррупции в системе МХЛ, в клубах 
лиги, то, по моему мнению, он должен был обратиться к руководству МХЛ, ко мне 
лично либо в соответствующие инстанции, предъявив факты, подтверждающие 
его правоту. Вместо этого Ларионов выдвигает в СМИ голословные обвинения, 
что явно не выглядит как желание улучшить ситуацию в российском молодежном 
хоккее", - приводит слова Морозова пресс-служба КХЛ. 
Недовольство Морозова вполне справедливо. Обвинения Ларионова 
действительно выглядят голословными и бездоказательными, а самое плохое в 
том, что они были высказаны публично. Но очень любопытно, что управляющий 
директор МХЛ в принципе хоть как-то отреагировал. 
Вот как давно вы вообще вспоминали о МХЛ? Знаете ли вы, что там происходит? 
Кто лидер, у кого в КХЛ растет лучшая смена? Каковы перспективы развития 
нашего молодежного клубного хоккея? Если не интересоваться специально, то 
этой информации нет в вашей голове. Потому что МХЛ в период управления ею 
Алексеем Морозовым превратилась в тихую, никому не интересную организацию 
со смутными целями и непонятными перспективами развития. Сам управляющий 
директор ведет себя очень скромно и не делает ничего, чтобы про его детище 
кто-то вспоминал не только из-за позорных "рекордов" китайской команды. 
Сейчас же про МХЛ вдруг вспомнили, и мы даже с некоторым удивлением 
узнали, что Морозову не все равно, что говорят про его лигу. Правильно, что он 
выступил и стал защищаться, но еще правильнее было, если бы Морозов 
принимал хоть какие-то превентивные меры. В КХЛ ведь тоже не все гладко, но 
это не мешает тому же Дмитрию Чернышенко постоянно выходить в прессу и 
сообщать о каких-либо позитивных сдвигах и изменениях. В МХЛ, уверен, не все 
так плохо, но мы этого не знаем, потому что Морозов выбрал роль затворника. А 
между тем именно руководитель формирует для широкого обывателя картину 
своей организации. Но Алексей Алексеевич находится в тени, не рассказывает 
нам о хорошем, поэтому в МХЛ мы видим, в основном, только плохое. То, что на 
поверхности. Непонятные команды, отвратительная посещаемость, слабый 
приток молодежи в КХЛ, теперь еще вот Ларионов о коррупции говорит. Морозов 
упустил миллион возможностей сформировать хоть какой-то позитивный фон 
для Молодежной лиги, сейчас он вынужден защищаться, но он уже находится в 
проигрышной позиции. 
Потому что люди больше поверят Ларионову, чем Морозову, который, будучи 
руководителем МХЛ, выбрал путь свадебного генерала, на чьи слова обычно не 
обращают внимания. И это обиднее всего. Алексей Алексеевич - великолепный 
в прошлом хоккеист и уважаемый человек, к чьему мнению могли бы 
прислушиваться. Но он решил, что МХЛ не нужен никакой пиар, и теперь ему 
придется доказывать, что в лиге коррупции нет, и вообще она (лига) развивается. 
Но сделать это в нашей стране (да после таких-то обвинений!) очень нелегко, да 
и нужно ли это делать? Люди пошумят, пообсуждают слова Ларионова, да и 
забудут об этом. И можно будет снова погрузиться в свое тихое болото.  

https://www.championat.com/hockey/article-3942467-larionov-naehal-na-mhl-
korrupcija-v-mhl-otvet-morozova.html 

https://www.championat.com/hockey/article-3942467-larionov-naehal-na-mhl-korrupcija-v-mhl-otvet-morozova.html
https://www.championat.com/hockey/article-3942467-larionov-naehal-na-mhl-korrupcija-v-mhl-otvet-morozova.html


 

К заголовкам сообщений 

Жильбер Брюле: "КХЛ здорово изменилась за последнее время" (Матч ТВ 
(matchtv.ru), Москва, 8 января 2020) 
Нападающий "Куньлунь Ред Стар" Жильбер Брюле после победы (1:5) над 
минским "Динамо" в матче регулярного чемпионата КХЛ рассказал о желании 
сыграть в плей-офф. 
- Вы проводите в КХЛ свой шестой сезон, но так и ни разу не сыграли в плей-
офф.  
 - Точно! Я очень хочу сыграть в плей-офф и в этот раз настроен добиться цели. 
Верю, команда сможет попасть в восьмерку сильнейших. Кстати, за время 
проведенное в КХЛ, заметил, как лига сильно изменилась, стала лучше. 
 - Свой первый сезон в Китае вы завершили с 36 очками, сейчас на вашем счету 
- всего 15.  
 - Мне кажется, тогда у нас был отличный сезон, хороший тренерский штаб и 
группа игроков. Думаю, еще есть время улучшить свои показатели. 
 - Вы рассказывали о своей страсти к тату. За время, проведенное в КХЛ, новые 
рисунки на вашем теле добавились?  
 - Да, несколько появилось. Но никаких привязок к хоккею, мне больше нравятся 
мотивы, связанные с природой и животными. 
 - За молодежным чемпионатом мира следили?  
 - Конечно! Правда, не было времени смотреть все матчи. Очень здорово, что 
наши парни везут "золото" в Канаду, они молодцы! 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1136711_Zhilber_Brule_KKhL_zdorovo_iz
menilas_za_posledneje_vrema 

Похожие сообщения (4): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 8 января 2020 

• Sports.ru, Москва, 8 января 2020 

• Sportbox.ru, Москва, 8 января 2020 

К заголовкам сообщений 

КХЛ: новости клубов 
 

Отдохнувший "Салават" и время рекордов: топ-матчи недели 
(Континентальная хоккейная лига (khl.ru), Москва, 8 января 2020) 
KHL.ru продолжает рубрику "Суперматч", постоянным экспертом которой 
является двукратный обладатель Кубка Гагарина, эксперт "Матч ТВ" Алексей 
Бадюков. Вместе с ним мы выбрали три лучшие встречи прошедшей недели и 
подробно разобрали каждую из них.  
3 января. "Йокерит" - СКА 6:0 
Матч  
Это поражение стало рекордным для СКА за всю историю выступления в КХЛ. И 
произошло это в матче с командой, которую армейцы в последнее время 
постоянно обыгрывали. Причем, те игры получались достаточно упорными. 
Здесь же все перевернул второй период, в котором "Йокерит" отличился сразу 
пять раз. Отмечу, что в следующем матче финский клуб разгромил рижское 
"Динамо" с еще большим счетом 7:0. Получается, две игры "Йокерит" взял с 
общей разницей 13-0.  
Герой  
Петер Регин оформил дубль и еще один раз ассистировал партнерам по 
команде. По сути, с его результативных действий в начале второго периода и 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1136711_Zhilber_Brule_KKhL_zdorovo_izmenilas_za_posledneje_vrema
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1136711_Zhilber_Brule_KKhL_zdorovo_izmenilas_za_posledneje_vrema
https://allhockey.ru/news/show/375174-Brjule_verju_Kun_lun_smozhet_popast_v_vos_merku_sil_nejshih
https://www.sports.ru/hockey/1082102858.html
https://news.sportbox.ru/Vidy_sporta/Hokkej/KHL/spbnews_NI1136711_Zhilber_Brule_KKhL_zdorovo_izmenilas_za_posledneje_vrema


 

начался разгром. Датский форвард набирает очки уже в семи матчах подряд, 
набрав в них 12 очков!  
Момент  
В конце второго периода судьи отправились на просмотр взятия ворот на 
предмет игры высоко поднятой клюшкой. Но в итоге шайба Петера Регина была 
засчитана. На тот момент ситуация для СКА была крайне тяжелой (0:3), а после 
гола датчанина стала катастрофической.  
Сюрприз  
Алекс Грант, поставивший победную точку в матче, приехал в Хельсинки 
свежеиспеченным обладателем Кубка Шпенглера в составе сборной Канады. И, 
как мы позже поняли по матчу "Салават Юлаев" - ЦСКА, участие в этом турнире 
благотворно влияет на представителей КХЛ.  
5 января. "Ак Барс" - "Трактор" 4:3 ОТ 
Матч  
"Ак Барс" по ходу этого сезона уже дважды побеждал "Трактор". Причем, делал 
это весьма уверенно - 6:0 и 4:1. Казалось бы, и в этот раз все должно быть за 
казанцев. Но "Трактор" после разгромной победы в Нижнем Новгороде поверил 
в себя, проведя вдохновенные два периода. Но в итоге, что называется, матч 
затащила одна связка "Ак Барса" Галимов - Зарипов.  
Герой  
Артем Галимов поучаствовал во всех голах команды, набрав четыре очка. А 
решающая шайба в овертайме на его счету. Шикарный матч 20-летнего 
нападающего, нашедшего отличное взаимопонимание с опытнейшим Данисом 
Зариповым.  
Момент  
Включите хайлайты матча и посмотрите шайбу Даниса Зарипова за полторы 
минуты до сирены. Удивительно, когда гол становится одновременно очень 
красивым и очень важным.  
Сюрприз  
Дмитрий Квартальнов становится поставщиком перлов. Его комментарий после 
матча с "Трактором" подарил нам новый афоризм "очень не очень". Именно 
такой формулировкой охарактеризовал тренер "Ак Барса" итоги матча с 
челябинцами.  
6 января. "Салават Юлаев" - ЦСКА 4:2 
Матч  
"Салават Юлаев" проиграл на Кубке Шпенглера все три матча, заставив 
усомниться в необходимости отправлять на этот турнир клубы КХЛ. Но, с другой 
стороны, много времени на отдых получили лидеры Линус Умарк и Тему 
Хартикайнен. Они в итоге и сделали результат в матче.  
Герой  
Конечно, это Тему Хартикайнен. Финн не только оформил хет-трик, но и сделал 
это в рекордно быстрые сроки - 6 минут 17 секунд. Хартикайнен в два раза 
перекрыл клубный рекорд, ранее принадлежавший Антти Пильстрему.  
Момент  
Четвертая шайба "Салавата Юлаева" могла случиться на минуту раньше, когда 
Умарк принял пас-парашют и ворвался в зону. Правда, на повторе было очень 
хорошо заметно, что в том эпизоде швед находился в офсайде. Но практически 
в следующей атаке в абсолютно таком же стиле Линус снова принял шайбу и 
убежал 1 на 1 с вратарем.  
Сюрприз  
"Салават Юлаев" обыграл ЦСКА уже во второй раз в сезоне. Самое важное то, 
что уфимцы навязывают сопернику агрессивный хоккей, не боятся действовать 



 

в атакующем стиле. "Салават Юлаев" оба раза победил действующего 
обладателя Кубка Гагарина с видимой легкостью и уверенностью.  

https://www.khl.ru/news/2020/01/08/464138.html 

К заголовкам сообщений 

Знарок: в матче с "Йокеритом" не хватило свежести, календарь сложный 
(Р-Спорт, Москва, 8 января 2020) 
Главный тренер московского "Спартака" Олег Знарок считает, что его команде 
не хватило свежести в матче чемпионата КХЛ с финским "Йокеритом". 
"Сложный календарь... За шесть дней четыре игры, спаренные матчи. Немножко 
не хватило свежести и движения. Ребята делали все, что могли, претензии 
сложно предъявить. Тяжело нам, но очко забрали. Вчера была большая нагрузка 
на оборону, знали, что "Йокерит" будет поддавливать, поэтому сыграли в восемь 
защитников. Что касается ряда наших моментов... ребята хотели сыграть не 
просто, отдавали передачу, хотя нужно было бросать", - сказал Знарок на пресс-
конференции. 

https://rsport.ria.ru/20200108/1563195321.html 

Похожие сообщения (9): 

• Sportbox.ru, Москва, 8 января 2020 

• Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 8 января 2020 

• Sports.ru, Москва, 8 января 2020 

• Чемпионат.com (championat.com), Москва, 8 января 2020 

• Газета.Ru, Москва, 8 января 2020 

• Спорт экспресс (sport-express.ru), Москва, 8 января 2020 

• ТАСС, Москва, 8 января 2020 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 8 января 2020 
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К заголовкам сообщений 

"Йокерит" непокоренный: "Спартак" не смог остановить "финскую 
машину" (Р-Спорт, Москва, 8 января 2020) 
Хоккеисты финского "Йокерита" одержали волевую победу над московским 
"Спартаком" в матче регулярного чемпионата КХЛ, продлив свою победную 
серию до четырех встреч кряду. 
Встреча, прошедшая в Москве, завершилась в овертайме со счетом 3:2 в пользу 
клуба из Хельсинки. Дублем в составе победителей отметился Никлас Енсен (14-
я и 28-я минуты), победная шайба на счету Сами Леписте (62). У "Спартака", 
который дважды вел в счете по ходу игры, отличились Федор Малыхин (11) и 
Андрей Кутейкин (19). 
"Йокерит" не проигрывает 
Московские команды КХЛ в среду одновременно подводили черту под 
новогодними праздниками. Они, надо сказать, для всех них получились довольно 
продуктивными. Лучше всех в столичном регионе новый календарный год 
начали, конечно, динамовцы, стартовавшие в 2020-м с трех побед над 
"Куньлунем", "Спартаком" и "Амуром". ЦСКА хоть и уступил в Уфе, зато 
разгромил "Сочи", а "красно-белые" после вялого поражения "бело-голубым" 
реабилитировались в битве со СКА. 
Игроки ХК "Йокерит" Сакари Маннинен, Марко Анттила и Сами Леписте 
Спартаковцы, помимо всего прочего, еще и собирали неплохую кассу. Все матчи 
в "Парке Легенд" неизменно посещали больше десяти тысяч зрителей (всего за 
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четыре матча получилось без малого 42 тысячи). Одно плохо: спартаковцам уже 
на следующий день после яркой и энергозатратной битвы с бывшей командой 
Олега Знарка предстоял матч с не менее сильным соперником - "Йокеритом", 
который последний раз проигрывал в основное время еще в ноябре прошлого 
года, а три последние встречи завершил с общим счетом 17:1. 
Олег Знарок ожидаемо провел массовые изменения в составе. Снял с игры 
Патрика Херсли, Евгения Кулика, Анселя Галимова и Мартиньша Карсумса, 
заменив их Андреем Кутейкиным, Иваном Вишневским, Тобиасом Виклундом и 
Денисом Кокаревым. Изменения, возможно, были и не такими масштабными, как 
после поражения от "Динамо", но Знарок все равно перетасовал большинство 
сочетаний. Впрочем, без тотальной ротации по ходу регулярного чемпионата 
Знарок был бы не Знарок. 
Малыхин возвращается? 
Было видно, что петербургские армейцы забрали слишком много сил у "красно-
белых". Даже такие опытные хоккеисты как Александр Хохлачев уже на первых 
минутах могли в своей зоне отдать шайбу сопернику без какого-либо прессинга. 
На благо хозяев откуда-то возникло большинство, и оно у "Спартака" получилось 
удачным. Федор Малыхин, кажется, начинает обретать себя после перехода из 
челябинского "Трактора", забив в третьей своей игре подряд. Судьи посмотрели 
"кино", но нападения на вратаря в этом эпизоде со стороны Федора так и 
заметили. 
Единственный, кто не видел очередной гол новичка спартаковцев - Никлас 
Енсен. Форвард по какой-то причине уходил в раздевалку: то ли с формой 
проблемы были, то ли с организмом. Но в любом случае, совсем скоро он на лед 
вернулся. И тут же забил, оставив в дураках сразу трех игроков "Спартака". 
Могли хозяева пропустить и второй - Виклунд забыл, что со сломанной клюшкой 
играть запрещено, и не выпустил из рук черенок после того, как его орудие труда 
разлетелось пополам. Легионера "Спартака" наказали, а финны все две минуты 
не выпускали четверку "красно-белых" из их зоны. Но шайба не только не нашла 
путь за спину Никите Беспалову, но еще и огорчила вратаря "Йокерита". За 
минуту до перерыва Кутейкин набросил на чужой пятачок, в дело вмешался 
рикошет и на перерыв команда Олега Знарка уходила с преимуществом в счете. 
О приметах 
Этот Новый год подарил "Спартаку" новую традицию. Форвард "красно-белых" 
Захар Шалобловский во время матчей целует на скамейке изоленту Ильи 
Зубова, тот перематывает ей клюшку и неизменно забивает. Финт прошел уже 
дважды - с "Витязем" и СКА. Во втором периоде Шалобловский снова "зарядил" 
Зубова, но в этот раз что-то пошло не так: 38-й номер вместо заброшенной 
шайбы получил две минуты за задержку. А еще через полторы минуты Максим 
Цыплаков оставил спартаковцев втроем против пятерки "Йокерита". 
Финны большинство не реализовали и, возможно, "Спартак" чуть-чуть 
расслабился. Иначе чем объяснить очередной проход Енсена сквозь всю 
оборону москвичей и точный бросок без помех? В этот раз датчанин ни в какую 
в раздевалку не ходил. 
Никлас Йенсен 
Третий период должен был стать решающим. Олег Знарок перешел на игру в три 
звена, но сил на то, чтобы биться на равных с финской машиной, хватило не 
всем. Когда "Спартак" получил большинство, воротам Калнинса реально 
практически не угрожали. В равных составах обязан был забивать Цыплаков, но 
пробил в упор совершенно бесхитростно. В концовке очередь спасать команду 
дошла и до Беспалова, дважды он выручил "Спартак" в уже вроде бы 
безнадежной ситуации. 



 

В итоге исход встречи решался уже в овертайме, который в КХЛ играется в 
формате "три на три". Сидеть в обороне гости не стали, сразу забрав шайбу себе 
и переведя игру в зону "Спартака". С третьего захода у финнов все получилось: 
Леписте щелкнул с такой силой, что у Беспалова просто не было шансов 
среагировать. 
"Спартак", завершивший домашнюю серию, следующий матч проведет 10 января 
в гостях с "Сочи". Хоккеисты "Йокерита" в этот же день примут в Хельсинки 
череповецкую "Северсталь".  

https://rsport.ria.ru/20200108/1563195401.html 

К заголовкам сообщений 

Четыре матча "Спартака" в 2020 году посетило 41 867 зрителей 
(Чемпионат.com, Москва, 8 января 2020) 
Московский "Спартак" на домашней арене проиграл финскому "Йокериту" со 
счетом 2:3 ОТ в матче регулярного чемпионата Континентальной хоккейной лиги. 
На матче в Москве собралось 8497 болельщиков. Таким образом, на четырех 
домашних встречах "Спартака" в 2020 году в общей сложности побывало 41 867 
зрителей, информирует официальный "твиттер" клуба. 
В матче с "Йокеритом" подопечные Олега Знарка открыли счет на 11-й минуте,  

https://www.championat.com/hockey/news-3942749-chetyre-matcha-spartaka-v-
2020-godu-posetili-41-867-zritelej.html 

Похожие сообщения (4): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 8 января 2020 

• Sports.ru, Москва, 8 января 2020 

• Sport24.ru, Москва, 8 января 2020 

К заголовкам сообщений 

Нужно ли в КХЛ играть два дня подряд? (Спорт экспресс (sport-express.ru), 
Москва, 8 января 2020) 
"Динамо" после битвы с "Амуром" на следующий день ничего не смогло 
противопоставить ЦСКА  
Четвертый матч регулярного чемпионата между ЦСКА и "Динамо" закончился 
победой армейцев. Команда Игоря Никитина обыграла бело-голубых трижды в 
сезоне. Динамовцам элементарно не хватило свежести на "ВТБ арене" - за день 
до этого они провели матч с "Амуром", который выиграли со счетом 4:2.  
ЦСКА, напротив, после обидного поражения в Уфе (2:4) вышел 
реабилитироваться.  
Изначально команды задали высокий темп игры. В первом периоде динамовцы 
смотрелись даже немного увереннее, но впоследствии рассыпались под 
многочисленными атаками ЦСКА.  
После этой шайбы исход матча стал очевидным. "Динамо" удалялись - ЦСКА 
давил.  
Третий период также остался за армейцами. Константин Окулов перехватил 
шайбу в зоне хозяев и бросил точно в дальнюю девятку (4:1).  
- Не совсем нравилось, как мы играли последние матчи. Сегодня вышли 
предельно мотивированными, - подвел итоги матча защитник ЦСКА Богдан 
Киселевич. - В конце игры было заметно, что у "Динамо" матч второй день 
подряд. На самом деле, бэк-ту-бэк- это даже кайф. Чем больше игр, тем лучше. 
В первом периоде хозяева нас даже где-то переиграли, но мы вышли с другим 
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настроением на второй период. Удаление Науменкова нас сплотило. Запахло 
керосином, мы собрались и выиграли.  
Игорь Никитин остался доволен игрой армейцев:  
 - Мы вовремя забили первый гол. Хорошо играли и в меньшинстве, и в 
большинстве. Все старались и играли на команду. Парни заслужили эту победу.  
Владимир Крикунов отметил, что динамовцы были, напротив, уставшие после 
игры с "Амуром":  
 - Мы забили первый гол - игра пошла. Но мы сломались, когда было 
пятиминутное удаление. Перестали атаковать, не смогли создать моменты. 
Ничего не делали. ЦСКА хорошо отработал. А мы, видимо, не смогли подняться 
после вчерашней игры.  

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/reviews/dinamo-m-cska-1-4-khl-8-yanvarya-
2019-nuzhno-li-v-khl-igrat-dva-dnya-podryad-1629576/ 

Похожие сообщения (5): 

• Sportbox.ru, Москва, 8 января 2020 

• Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 8 января 2020 

• Советский спорт, Москва, 8 января 2020 

К заголовкам сообщений 

Поквитались: ЦСКА обыграл "Динамо" в КХЛ, не позволив им обойти СКА 
(Р-Спорт, Москва, 8 января 2020) 
Хоккеисты столичного ЦСКА одержали победу над московским "Динамо" в 
выездном матче регулярного чемпионата КХЛ (4:1). Победу армейцам принесли 
шайбы Богдана Киселевича, Антона Слепышева, Иржи Секача, Константина 
Окулова, у "Динамо" отличился Теему Пулккинен. Встреча между командами 
стала четвертой и последней на первом этапе сезона КХЛ, в этих играх "бело-
голубые" добились одной победы. 
Не время болеть 
Московское "Динамо" продолжает бороться с гуляющим по команде вирусом. 
Переболели тренеры, переболели или только начинают игроки. К матчу с ЦСКА 
на лед вернулся еще недавно полностью изолированный от команды форвард 
Игорь Полыгалов. Но по-прежнему не могут помочь "бело-голубым" два 
легионера: защитник Михал Чайковски и нападающий Микс Индрашис. Совсем 
некстати и травма только-только перешедшего в команду Даниила Апалькова. 
Игровой момент матча КХЛ "Динамо" - ЦСКА 
Тем не менее, команда Владимира Крикунова выиграла семь из восьми матчей 
перед встречей с действующим чемпионом, и после поражения СКА от 
"Спартака" днем ранее подобралась к возглавляющему дивизион Боброва клубу 
из Санкт-Петербурга на расстояние одного балла. Даже поражение в овертайме 
в игре с ЦСКА в среду позволяло "бело-голубым" обойти СКА в таблице. 
Перед матчем в холле арены в Петровском парке был замечен Андрей Аршавин 
- легенду "Зенита" и болельщика СКА на эту игру привели телевизионные дела. 
Но все внимание болельщиков - и не только динамовских - до начала игры было 
приковано к другому человеку: автограф-сессию проводил вернувшийся с 
молодежного чемпионата мира с серебряной медалью Илья Круглов. 
Прежде не сталкивавшийся с подобным ажиотажем нападающий "Динамо" на 
протяжении часа купался в народной любви. Уже в пятницу открывающий 
продолжительную домашнюю серию ЦСКА обязательно должен устроить 
подобное для своих призеров МЧМ: Александра Романова, Никиты Ртищева и 
Максима Соркина. 
Игроки ПХК ЦСКА радуются победе 
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Болельщики "Динамо" тепло приветствовали возвращение в состав Ивана 
Бочарова, получившего возможность отдохнуть в игре с "Амуром" во вторник 
(4:2). Отыгравший два последних матча "на ноль" Бочаров проводит лучший 
сезон в карьере: в ноябре голкипер дебютировал в сборной России, а на 
следующей неделе впервые примет участие в Матче звезд КХЛ. В ситуации, 
когда "бело-голубые" играли второй день подряд, а ЦСКА был заряжен и 
поражением в Уфе, и предновогодним поражением от "Динамо", основные 
надежды хозяев были связаны именно с голкипером. 
"Динамо" более активно начало игру, и на пятой минуте Полыгалов, отняв шайбу 
на чужой синей линии, бросил вперед Пулккинена. "Стеночка" с Даниилом 
Тарасовым - и финский новичок "Динамо" открывает счет в матче. Но что еще 
важнее: этот момент, вероятно, зафиксировал рождение столь необходимого 
"бело-голубым" в преддверии плей-офф второго ударного звена. 
Вратарь ХК "Динамо" Иван Бочаров 
Быстрый пропущенный гол "придал ускорение" ЦСКА, армейцы старались при 
первой возможности грузить на ворота Бочарова. "Динамо" в свою очередь 
принялось ловить соперника на контратаках, в одной из которых реактивный 
Иван Муранов мог решать все сам, но отдал лишнюю передачу на Владимира 
Брюквина. 
"Динамо" упустило свой шанс 
"Динамо" выстояло в первом периоде, но пропустило в первой же смене второй 
двадцатиминутки: ЦСКА несколько раз подряд не позволил сопернику выйти из 
зоны, завладевший шайбой Максим Мамин отправил ее на синюю линию, 
"классический" полунаброс-полубросок от Богдана Киселевича - 1:1. 
Почти полтора периода команды обходились без удалений, но на 28-й минуте 
Дмитрий Яшкин попал клюшкой по лицу Константину Окулову. Армейское 
большинство, лучшее в лиге, не создало реальной опасности у ворот Бочарова. 
Игроки ХК "Динамо" Вадим Шипачев и Дмитрий Яшкин 
Вскоре первое удаление заработали и гости: глупейшее нарушение совершил 
Михаил Науменков, "насадивший" на клюшку форварда "Динамо" Андрея 
Алексеева. Защитник армейцев был удален до конца матча, а "бело-голубые" 
получили возможность провести в большинстве пять минут. Под свист 
динамовских болельщиков ЦСКА "съедал" одну минуту за другой, и вот уже игра 
вернулась к формату "пять на пять". 
Расплата настигла "Динамо" моментально. Пулккинен получил две минуты за 
подножку, и всего через восемь секунд Сергей Толчинский находит на дальней 
штанге Антона Слепышева, которому оставалось поразить пустой угол. А за 
шесть секунд до сирены на второй перерыв Сергей Калинин и Иржи Секач 
убежали "два в одного", и чех с добивания отправил третью шайбу в ворота 
Бочарова. 
Игроки ПХК ЦСКА радуются забитой шайбе 
Шансов на спасение у "Динамо" и так-то было не много, так еще и на старте 
третьего периода нервы сдали у Яшкина, на все четыре минуты штрафа 
всадившего клюшкой по зубам Марио Кемпе. Хозяева выстояли, но драгоценное 
время было потеряно. Когда же Константин Окулов в середине третьего периода 
забросил четвертую шайбу, в этом матче остался единственный вопрос: падет 
ли рекорд посещаемости домашних матчей "Динамо"? 
Не пал. Игру в среду посетили 10061 зритель, что существенно меньше 
аудитории матча открытия ледового дворца против "Автомобилиста" год назад 
(10797). 

https://rsport.ria.ru/20200108/1563194564.html 
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К заголовкам сообщений 

Шипачеву хватило полутора сезонов, чтобы войти в топ-5 бомбардиров 
"Динамо" в КХЛ (Чемпионат.com, Москва, 8 января 2020) 
7 января в очередном матче регулярного чемпионата КХЛ московское "Динамо" 
переиграло "Амур".  
Счет в матче открыл капитан московского "Динамо" Вадим Шипачев для которого 
этот гол стал 34-м за карьеру в клубе. Шипачев сравнялся по очкам, набранным 
в составе бело-голубых с Леонидом Комаровым (по 128), что является пятым 
результатом в истории клуба в КХЛ. Вадиму хватило всего полутора сезонов (118 
матчей), чтобы войти в топ-5 бомбардиров "Динамо" в КХЛ. 
Клубный рекорд принадлежит Денису Кокареву (196 очков за 422 матча), второе 
место занимает Константин Горовиков (194 очка в 407 матчах), тройку лучших 
замыкает Алексей Цветков (160 баллов за 305 матчей).  

https://www.championat.com/hockey/news-3942413-shipachjovu-hvatilo-polutora-
sezonov-chtoby-vojti-v-top-5-bombardirov-dinamo-v-khl.html 

К заголовкам сообщений 

"Не имеет значения, с какого места выходить в плей-офф" (Известия 
(iz.ru), Москва, 9 января 2020) 
В интервью "Известиям" вратарь бело-голубых Иван Бочаров рассказал, как 
сказался на результате этот неудачный розыгрыш лишнего, а также подтвердил 
информацию о том, что получил место голкипера СКА Александра Самонова на 
Матче звезд КХЛ, который пройдет 19 января на "ВТБ Арене", домашнем 
стадионе "Динамо". 
 - Почему не удалось удержать преимущество над ЦСКА?  
 - Мы провели хороший первый период, повели в счете и контролировали игру. 
Но нас подкосило нереализованное пятиминутное большинство во втором 
периоде. Мы могли забивать, увеличивать преимущество. А в итоге ЦСКА 
отбился, а в следующей смене удаление случилось в нашей команде, за что нас 
тут же наказали, сравняли счет перед самым вторым перерывом. Ну а затем в 
начале третьего периода мы пропустили еще - с такими командами, как ЦСКА, 
очень сложно отыгрываться, когда уступаешь в счете. 
 - Когда Богдан Киселевич сравнял счет, вы не видели момент броска? Сергей 
Андронов закрыл вам обзор?  
 - Да, закрыл. Но надо искать способ увидеть шайбу и отбить ее. 
 - На игре "Динамо" с ЦСКА сказалось то, что всего сутками ранее ваша команда 
встречалась с "Амуром" (4:2)?  
 - Все в равных условиях. Когда мы обыграли армейцев в декабре (3:0), ЦСКА 
выглядел не хуже нас, хотя сутками ранее встречался с "Металлургом" (3:2). 
Просто тогда мы реализовали свои моменты, армейцы - нет. Поэтому сейчас 
нельзя искать какие-то отговорки. Надо было сегодня выходить на лед и 
выполнять свою работу. К сожалению, ЦСКА это делал лучше. 
 - Держали в уме, что в случае победы можете обойти СКА и забраться на второе 
место в таблице Западной конференции?  
 - Честно говоря, не думаю, что будет иметь значение, какое место мы займем. 
Скорее всего, восьмерка на Западе уже определилась. И со всеми в плей-офф 
будет очень сложно играть. Нам надо выигрывать скорее в психологическом 
плане, чтобы в первую очередь было чувство уверенности. А какое место 
займем, вообще пока рано говорить - впереди еще 15 матчей регулярного 
чемпионата. 

https://www.championat.com/hockey/news-3942413-shipachjovu-hvatilo-polutora-sezonov-chtoby-vojti-v-top-5-bombardirov-dinamo-v-khl.html
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 - Разницы не будет, даже если рухнете на 7-8 место и попадете в первом раунде 
на ЦСКА или СКА?  
 - Как я говорил в прошлом году, если хочешь стать чемпионом, надо обыгрывать 
любую команду. Тем более мы показали, что можем побеждать в матчах с теми 
клубами, которые вы назвали. Так что посмотрим, как сложится в плей-офф, но 
давайте сначала доиграем "регулярку". 
 - Появилась информация о вашем вызове на Матч звезд КХЛ вместо Александра 
Самонова.  
 - Да, мне пришел вызов. И я с удовольствием приму участие в этом матче. 
 - Есть особые эмоции от того, что вызваны на Матч звезд, который пройдет на 
вашей домашней арене?  
 - Конечно, приятно, когда на таком стадионе проходит столь яркое событие. Я 
никогда не участвовал в Матчах звезд. Думаю, для меня это будет большое 
мероприятие, но надо еще дожить до него.  

https://iz.ru/962168/aleksei-fomin/ne-imeet-znacheniia-s-kakogo-mesta-vykhodit-v-
plei 

К заголовкам сообщений  

Дмитрий Яшкин: "Мне повезло, что играю с Шипачевым" (Спорт экспресс, 
Москва, 9 января 2020) 
За время новогодних каникул список лучших снайперов КХЛ возглавил форвард 
"Динамо" и сборной Чехии Дмитрий Яшкин. В интервью "СЭ" он рассказал о том, 
как попал в КХЛ, а также о своих партнерах по "Вашингтону", за который он 
выступал в прошлом сезоне 
- "Динамо" достаточно долго искало свою игру, многие даже пророчили отставку 
главного тренера Владимира Крикунова. Сейчас у команды все получается. Что 
изменил Владимир Васильевич? 
- Думаю, что нам, как и всем командам, понадобилось чуть больше времени. 
Много новых игроков - все привыкали к системе. Потом сыгрались более-менее. 
С поездки на Дальний Восток дела пошли лучше. Сейчас держим наш уровень. 
- Крикунов как-то сказал: "Яшкин, конечно, может играть в НХЛ. Но роль у него 
там была другая. Он играл в четвертом звене. Очень большое значение имеет, 
к какому тренеру там попадешь. А здесь ему повезло, что он с Шипачевым 
играет". 
- Мне действительно повезло, что я играю с ним. В принципе любой игрок, 
который долгое время выходил в четвертом звене, сразу почувствует разницу. 
Доверие тренера и обстановка в команде также полностью меняют ситуацию. 
- Шипачев не поторопился с отъездом из НХЛ? 
- У него есть свои приоритеты, он принял это решение. Вроде бы доволен. Здесь 
не о чем думать. 
- Владимир Васильевич Крикунов - все-таки тренер старой школы. Заставляет 
игроков баллоны тягать. Сталкивались с подобным в НХЛ? 
- Здесь речь идет о разных вещах. В России подготовка идет около 3 месяцев, а 
в НХЛ уже приезжаешь подготовленным к сезону. Три недели кэмпа, он 
заканчивается - и через пару дней уже игра. На предсезонке всегда стараются 
нагрузить ребят, как можно больше. Но баллоны... Я уже пару раз покатался и с 
жилетами, и с баллонами - не знаю, какая в этом эффективность и помогло ли 
нам это как-то в сезоне. В НХЛ я такого не видел. 
- Конкретно для вас - начистоту: приятнее быть звездой в "Динамо", играть в 
первом звене с кучей игрового времени или выступать в лучшей лиге мира в 
одной команде с тем же Овечкиным и довольствоваться малым? 
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- Конечно же, никто не хочет сидеть и смотреть, как играют другие. Для любого 
хоккеиста приятнее, когда ему доверяют, предоставляют много игрового 
времени. Сразу все получается. Смысл сидеть с классными ребятами, смотреть, 
как они играют, и каждый день просто тренироваться? 
- Хоккеисты не очень любят говорить о будущем, но вы наверняка задумывались 
о следующем сезоне. Есть желание остаться в "Динамо" или ждете предложений 
из НХЛ? 
- Моя главная цель на данный момент - хорошо отыграть год в "Динамо", дальше 
посмотрим. Конечно, хочется вернуться в НХЛ, но еще только середина сезона. 
Закончим - разберемся. 

К заголовкам сообщений 

Серебро молодежной сборной - неплохо для нашего хоккея (Ньюс.ру 
(news.ru), Москва, 9 января 2020) 
После финальной сирены NEWS.ru задал несколько вопросов нападающему и 
капитану "армейцев" Сергею Андронову, вернувшемуся в строй после 
длительного перерыва из-за травмы, а также взял эксклюзивное интервью у 
форварда "бело-голубых" Даниила Тарасова. 
 - Прежде всего хотелось бы узнать, как ваше самочувствие в первой игре после 
долгого вынужденного простоя. 
 - Я очень рад вернуться. Много пропустил и, можно сказать, толком в этом 
сезоне и не играл. Тяжелое время такое, но теперь все уже позади. Надеюсь, что 
дальше все будет хорошо. Сейчас чувствую себя нормально. 
 - Через месяц - третий этап Евротура, Шведские игры. Будете готовы, если в 
сборную России позовут? 
 - Главное - в игре показывать уровень, соответствующий сборной, чтобы тебя 
вызвали. Но если позовут - конечно, поеду. 
 - Такие матчи, как выигранный у "Динамо", наверное, как раз и помогают 
вернуться в сборную? 
 - Пожалуй, да. Проще войти в игру, вернуться на высокий уровень, когда играешь 
с хорошим соперником. Так что это, наверное, плюс. 
 - "Динамо", выигравшее первый период, вас слегка ошеломило? 
 - Нет, почему же? Просто мы сами начали игру не так агрессивно в нападении, 
как хотелось бы. А вообще мы знали и ожидали, что "Динамо" будет играть 
именно так, как они действовали в первом периоде. 
- На ваш взгляд, второе место для ребят - это успех, или все же хотелось 
большего? 
 - Можно с разных сторон смотреть на итоги чемпионата мира. Если учитывать 
тот момент, что все было в руках, прямо вот-вот - и золотые медали, тогда, 
наверное... Но вообще, серебро - неплохо для нашего хоккея. И уровень ребята 
показали очень хороший. Подтвердили высокий статус российского хоккея. 
- Почему "Динамо" не удалось на протяжении всего матча против ЦСКА 
действовать так же агрессивно и эффективно, как в первом периоде? 
 - На первый период вышли с огромным желанием, бились, в единоборствах 
сопернику не уступали, играли в агрессивный, силовой хоккей. Хорошо 
двигались, забили гол, все неплохо складывалось. А потом как-то отпустили нити 
игры. И еще это большинство пятиминутное, которое мы просто провалили. 
- Против ЦСКА вы играли на следующий день после поединка с хабаровским 
"Амуром". Казалось бы, в поединке с аутсайдером чемпионата можно было 
поэкономнее расходовать силы, но вы едва не упустили победу, позволив 
дальневосточникам сравнять счет после второго периода - 2:2. Потом, конечно, 
соперника дожали, но, возможно, потраченных сил и не хватило в дерби с ЦСКА? 



 

 - Нет, знаете, сил против "армейцев" у нас было достаточно. Даже 
чувствовалось, что по многим компонентам, например, по движению, по настрою 
выглядели лучше, чем накануне. Против "Амура" нам не хватало концентрации, 
соперник часто выходил "три в два", "два в одного" - в общем, слишком многое 
позволяли сопернику. Соперник такого уровня, как ЦСКА, подобных ошибок не 
прощает. Поэтому накануне с хабаровчанами нужно было играть строже и 
грамотнее в обороне. Но получилось так, как получилось. 
 - А вообще играть два матча за два дня тяжело? 
 - Когда я играл в Америке, у нас вообще было три игры подряд. В пятницу и 
субботу - в семь часов вечера, а в воскресенье - в три часа дня. Поэтому я бы не 
сказал, что две игры за два дня - это сложно. Тем более что перед матчем с ЦСКА 
с утра раскатки не было - просто пришли в зал, сделали то, что нужно. Поэтому 
я не считаю, что два матча подряд с разницей в сутки - это приговор. Все 
профессионалы, каждый себя самостоятельно готовит к очередной игре, к тому 
же играть намного проще, чем тренироваться, проделывать на занятиях какую-
то тяжелую работу. 
 - "Динамо" с ЦСКА сыграло уже четвертый матч в нынешнем сезоне, и 
предыдущую встречу вы выиграли достаточно убедительно - 3:0. Это придавало 
уверенности перед очередным дерби? 
 - Конечно, ведь мы понимали, что можем обыгрывать любого соперника, в том 
числе, и такого серьезного. И, как я уже говорил, в первом периоде показали 
очень хорошую, качественную игру. Но двадцати минут хорошего хоккея 
недостаточно против такого соперника, как ЦСКА. 
 - Перед поединком с ЦСКА изучали таблицу чемпионата? Знали, что в случае 
победы могли обойти петербургских "армейцев" и выйти на второе место в 
Западной конференции, а заодно вплотную приблизиться к лидирующим на 
"Западе" "армейцам" московским? 
 - Если честно, нет, в таблицу не смотрели. Все равно каждый понимает, что 
когда выигрываешь, то будешь подниматься по таблице, а в случае двух-трех 
поражений подряд неизбежно скатишься вниз. У нас очень интересный 
чемпионат, в котором любой промах, любая ошибка сразу дает преимущество 
сопернику. Впереди у "Динамо" еще немало интересных, сложных соперников, к 
каждому из которых нужно готовиться очень серьезно. 
 - В оставшихся играх регулярного чемпионата "Динамо" может замахнуться и на 
первое место в таблице Западной конференции? 
 - Конечно, может. Но мы настроены на каждый отдельный матч. Нет такого, что 
сегодня мы играем важный матч, а завтра - не очень важный, в котором можно 
дать слабину. При таком подходе очень сложно будет правильно настроиться на 
следующую игру. Мы это понимаем и таких вольностей себе не позволяем. 

https://news.ru/hockey/serebro-molodyozhnoj-sbornoj-neploho-dlya-nashego-
hokkeya/ 

К заголовкам сообщений 

"Нужно иметь огромное мужество, чтобы в 16 лет круто изменить свою 
жизнь". История Константина Шостака (Федерация хоккея Республики 
Беларусь (hockey.by), Минск, 8 января 2020) 
Официальный сайт КХЛ - про талантливого белорусского вратаря в проекте 
"Дорогу молодым".  
Как все начиналось  
Константину было пять лет, когда родители привели его в хоккейную секцию 
спортшколы "Юность" в Минске. "Помню на одном из первых занятий тренер 
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спросил: "Кто хочет быть вратарем?" И я поднял руку, - вспоминает Константин 
Шостак. - Когда рассказал о своем решении папе с мамой, они поначалу были 
против. Удивлялись, почему именно я захотел играть именно в воротах ".  
В пять лет сложно прогнозировать свое будущее, но Константину очень повезло. 
В те годы в спортшколе "Юности" под руководством Алексея Щебланова 
работала отдельная вратарская группа. " Это была целиком и полностью моя 
инициатива, - рассказывает сам специалист. - Моим основным местом работы 
был хоккейный клуб "Юность", где я трудился тренером вратарей основной 
команды. А группа голкиперов для детей - это хобби, за которое я не получал ни 
копейки денег ".  
"Я тогда даже не знал, что мне делать, - признается Шостак. - Но точно помню, 
что никаких мыслей закончить с хоккеем не было. Я решил - надо пробиваться, 
цепляться за любой шанс. На счастье появился вариант с "Витязем" и в конце 
выпускного года я отправился в Чехов на просмотр ".  
Тренер отмечает, что решение уехать в Россию стало поворотным в карьере 
Константина Шостака. " Я уехал из Минска еще до выпуска Кости, но мы 
постоянно общались, - вспоминает Алексей Геннадьевич. - Я видел его 
нацеленность на игру и очень хотел, чтобы он продолжал заниматься хоккеем. 
Но решение уехать в Подмосковье Костя принял сам. Нужно иметь огромное 
мужество и смелость, чтобы в 16 лет взять и настолько круто изменить свою 
жизнь! Но он не представлял своей жизни без хоккея ".  
Не верьте тому, кто скажет вам, что выпускной в жизни бывает только раз. У 
Константина Шостака было два выпуска - один в Минске и другой через год в 
спортшколе "Витязя". По словам вратаря, уровень в Первенстве Москвы 
оказался очень сильным. Но Шостак принял этот вызов и справился с ним. В 
итоге "Витязь" занял третье место в соперничестве с лучшими хоккейными 
школами столицы: ЦСКА, "Динамо", "Спартаком" и "Крыльями Советов". 
Казалось бы, вот он счастливый поворот карьеры. Но впереди замаячила другая 
преграда: Константин имел белорусское гражданство и по правилам не мог 
выступать в МХЛ. Но в итоге через полгода проблема решилась и Шостак шагнул 
в мир профессионального хоккея.  
"Теперь у меня было уже два варианта: оставаться в "Витязе" или отправляться 
в систему "Северстали", - рассказывает Константин. - В итоге я решил уехать в 
Череповец. Начал работать еще на предсезонке, но из-за проблем с 
гражданством не имел игровой практики почти полгода. К МХЛ поначалу было 
тяжело привыкнуть. Дело даже не в скорости принятия решения на льду и более 
сложных и быстрых бросках, чем в юношеском хоккее. Сложнее всего было 
справиться с ответственностью. Она в профессиональном спорте гораздо выше, 
чем в СДЮШОР ".  
Но кто мог подумать, глядя на игру Шостака, что он сталкивается с трудностями? 
Дебют в "Алмазе" получился фантастическим: уже в третьем матче МХЛ 
Константин оформил "сухарь". А перед Новым годом провел прекрасный выезд 
в Ригу - два матча, ноль пропущенных шайб. В сезоне-2018/2019 Константин стал 
основным вратарем череповецкой команды, показав какие-то невероятные 
цифры для МХЛ. Коэффициент надежности 1,83 при 93,8% отраженных бросков.  
Шостак сейчас  
Нынешний сезон начался для Константина на неделю раньше, чем у первой 
команды "Северстали". Вратарь приехал на сборы молодежного состава, но 
почти тут же получил приглашение проходить предсезонку с клубом КХЛ. " 
Познакомился с главным тренером Андреем Разиным, - рассказывает Шостак. - 
Что первым запомнилось? Взгляд у него такой странный... Но в общении с 



 

командой Андрей Владимирович любит пошутить, а если и повышает голос, то 
всегда по делу ".  
После сборов Шостак продолжил выступление в МХЛ за "Алмаз", но начал 
привлекаться и за клуб ВХЛ "Молот-Прикамье". И вот, наконец, в декабре 
молодому голкиперу представился шанс. Накануне матча со СКА травму получил 
основной голкипер "Северстали" Владислав Подъяпольский, и на выезд в Санкт-
Петербург вместе с командой отправился и Шостак. А уже накануне игры тренер 
объявил, что Константин будет защищать ворота с первых минут.  
"Меня нисколько не трясло, наоборот, всего наполняла радость, - признается 
голкипер. - Я отлично выспался перед игрой, был полон уверенности. Во время 
самого матча полные трибуны не давили. Я смотрел и думал: "Как же круто, когда 
на арену приходит 12 тысяч зрителей"!  
В том матче "Северсталь" была в шаге от сенсации: после двух периодов 
череповецкая команда вела 3:0. Но в третьем периоде сказался класс СКА. 
Армейцы забросили три безответные шайбы и затем вырвали победу в 
овертайме. " После матча я был опустошен эмоционально, - говорит Шостак. - 
Тут все наложилось: и дебют в КХЛ, и такая обидная развязка. А в следующем 
матче против московского "Динамо" соперник нас просто разорвал - 1:8. Конечно, 
я грустил после матча, но тренеры нашли слова поддержки, подбодрили ".  
"Мы постоянно на связи с Костей, - отмечает Алексей Геннадьевич Щебланов. - 
Мне и самому интересно его мнение о том, что происходит в КХЛ. Я же долгое 
время работал тренером вратарей в минском "Динамо", отлично знаю 
профессиональный хоккей изнутри. И я верю, что у Кости все получится, он 
своим характером пробил себе дорогу в КХЛ. В 16 лет собрал волю в кулак и, 
считайте, сделал шаг в неизвестность. А теперь выступает в сильнейшей лиге 
Европы ".  

https://hockey.by/news/intervyu/news92242.html 

Похожие сообщения (1): 

• Континентальная хоккейная лига (khl.ru), Москва, 8 января 2020 

К заголовкам сообщений 

"Наверняка даст ответ". КХЛ отметила важность победы "Барыса" над 
"Нефтехимиком" (Sports.kz, Караганда, 8 января 2020) 
Официальный сайт Континентальной хоккейной лиги отметил турнирную 
значимость прошедшего матча между астанинским "Барысом" и нижнекамским 
"Нефтехимиком" в рамках регулярного чемпионата, сообщает Sports.kz.  
Вопросов не оставили. "Барыс" на выезде вынес "Нефтехимик" в матче КХЛ с 
потасовкой и буллитом  
"Матчем против "Барыса" нижнекамцы начинали шестиматчевую домашнюю 
серию, которая наверняка даст ответ на вопрос сможет ли команда Вячеслава 
Буцаева в этом сезоне быть в плей-офф. Статистика говорила о том, что матчи 
в этом городе лучше даются именно представителям Казахстана. Последние три 
встречи "Барыс" выиграл с общим счетом 12-1. 
В первом периоде команды действовали активно, нанеся суммарно 25 бросков 
на двоих, но зрители голов не увидели. Счет был открыт в начале второго 
периода, представители Нур-Султана воспользовались первым же своим 
большинством, отличился Даррен Диц. "Нефтехимик" воспользовался своей же 
реализацией лишнего - Арсен Хисамутдинов установил равенство. Но до второго 
перерыва "Барыс" сумел дважды поразить ворота "волков". 
Заключительный игровой отрезок стартовал с того, что Корбэн Найт заработал 
штрафной бросок и сам же его реализовал. Затем случилось удаление до конца 
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матча капитана "Барыса" Даррена Дица за атаку в область головы и шеи, но 
"Нефтехимик" подвели удаления. Окончательный счет установил Никита 
Михайлис при игре в равных составах", - приводит портал. 

https://www.sports.kz/news/navernyaka-dast-otvet-khl-otmetila-vajnost-pobedyi-
baryisa-nad-neftehimikom 

Похожие сообщения (1): 

• Континентальная хоккейная лига (khl.ru), Москва, 8 января 2020 

К заголовкам сообщений 

Пелино: за семь лет моей работы в КХЛ в Уфе было сыграно много 
великих матчей (Чемпионат.com, Москва, 8 января 2020) 
Старший тренер "Локомотива" Майкл Пелино подвел итоги выигранного матча с 
"Салаватом Юлаевым" (2:1 ОТ). 
"Хочу поздравить обе команды с очень красивой игрой, которую они показали 
всем болельщикам, присутствующим на трибунах, и тем, кто смотрел ее по 
телевизору. За мои семь лет работы в КХЛ на этой арене было сыграно много 
хороших и великих игр - несколько лет с Магнитогорском и последний сезон с 
"Авангардом", думаю, многие помнят, какая это была интересная серия. Сегодня, 
безусловно, была очередная хорошая игра против "Салавата". Считаю, что оба 
вратаря сегодня играли замечательно, команды бились и не давали поражать 
свои ворота. Здорово, что нам удалось в итоге сравнять счет и выиграть", - 
цитирует Пелино официальный сайт "Салавата".  

https://www.championat.com/hockey/news-3942659-pelino-za-sem-let-moej-raboty-
v-khl-v-ufe-bylo-sygrano-mnogo-velikih-matchej.html 

Похожие сообщения (4): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 8 января 2020 

• Sports.ru, Москва, 8 января 2020 

• Sport24.ru, Москва, 8 января 2020 

К заголовкам сообщений 

Хоккей. Автобус MAN исключен из тренерского штаба минского "Динамо"? 
(Прессбол (pressball.by), Минск, 8 января 2020) 
Автобус MAN, включенный в ноябре в тренерский штаб минского "Динамо", 
пропал из тренерского раздела на сайте клуба.  
После серии из 11 поражений Крэйг Вудкрофт решил объединить команду, 
предложив толкать автобус сначала игрокам по отдельности, а затем всем 
вместе. Этим канадец хотел продемонстрировать, что общими усилиями 
хоккеисты могут выполнить любую задачу.  
После этого команда одержала две победы подряд, а официальный сайт 
минского "Динамо" сообщил, что автобус стал тренером команды: "Тренерский 
штаб "Динамо-Минск" пополнился иностранным специалистом из Германии. 
Помимо Адриана Вальво за физподготовку будет отвечать клубный Автобус 
MAN, госномер АК 0077−7. Команда уже познакомилась с Автобусом и его 
методами подготовки к матчам. Вы могли заметить положительные изменения в 
функциональном состоянии команды в победных матчах с "Торпедо" и "Витязем". 
Добро пожаловать в клуб, Автобус!" - говорилось в заявлении.  
MAN даже внесли в соответствующий раздел на сайте клуба.  

https://www.pressball.by/news/hockey/346806 

Похожие сообщения (3): 
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• Спорт экспресс (sport-express.ru), Москва, 8 января 2020 

К заголовкам сообщений 

"Ты не мужик, если подумал, что все кончено" (Известия, Москва, 9 января 
2020) 
Уже 7 января главный тренер "Ак Барса" Дмитрий Квартальнов внес Мифтахова 
в заявку на матч КХЛ против "Металлурга" (2:0). До МЧМ 19-летний вратарь был 
запасным, но не исключено, что скоро он получит игровое время в составе 
казанцев, в системе которого выступает с детства, являясь основным кипером 
фарм-клуба ВХЛ "Барс". Амира ждет конкуренция за место в основе со шведом 
Адамом Рейдеборном и россиянином Тимуром Биляловым, осенью 
установившим рекорд КХЛ и чемпионата России по продолжительности серии 
без пропущенных шайб (316 минут). 
В третьем периоде вы пропустили три шайбы. Сказалась усталость от 
количества сделанных до этого сейвов? 
Да какая усталость? Ее не было. 
В ходе матча не думаешь об этом. 
Идет только одна мысль: "Работа, работа, работа". И ни о какой усталости нельзя 
думать. После игры - пожалуйста: устал, отдохнул, восстановился. Но во время 
матча надо играть до конца, до сирены, выкладываться на все 200%. 
У вас не появилась расслабленность, когда в финале Россия повела в счете? 
Ни в коем случае. Ты не мужик, если подумал, что все кончено. Канадцы же 
продолжали играть, проигрывая 1:3, и в итоге отыгрались. Шведы то же самое 
сделали в полуфинале. Но тогда России удалось собраться, сравнять счет в 
третьем периоде и выиграть в овертайме. Это плей-офф и финал - тут все играют 
до последней секунды. Нельзя допустить какой-то расслабленности - нужно 
только верить в победу и работать. 
Почему после третьей шайбы в свои ворота канадцы уже через полминуты 
сократили разрыв в счете? 
Это хоккей. Я даже не знаю, как ответить на этот вопрос. Наверное, лишние 
удаления чуть-чуть перевернули игру, дали Канаде возможность взять 
инициативу. Может быть, просто удача им улыбнулась - как с их вторым голом, 
когда на пятаке удалось хорошо поймать отскок. И было непонятно, как шайба 
залетела в ворота. 
Тяжело пережить такое обидное поражение в финале? 
Ну а что делать? Это жизнь - и она продолжается. Теперь нужно собраться и 
помогать клубу. Очень неприятно так закончить молодежный чемпионат мира - 
просто слов нет. Но надо идти дальше и работать еще больше. Значит, чего-то 
нам не хватило для побед. Главное, сейчас не останавливаться. Готовы к 
конкуренции с Тимуром Биляловым и Адамом Рейдеборном за роль первого 
вратаря "Ак Барса"? 
Я стремлюсь побороться за место в составе "Ак Барса" с начала сезона. Мне уже 
давали шанс поиграть в КХЛ (Мифтахов дебютировал за "Ак Барс" 29 ноября в 
домашнем матче против "Сочи", проигранном со счетом 0:1. - "Известия"). Дай 
Бог, чтобы дали еще - буду доказывать, что достоин. Конечно, конкурировать я 
готов всегда. Это интересно и помогает в развитии. Хорошо, когда у тебя в 
команде такие классные вратари. Тимур и Адам - большие мастера, всегда 
можно взять от них что-то полезное в профессиональном плане. 
Когда превзойдете рекордную сухую серию Билялова? 
Не знаю. Во-первых, нужно очень много работать. Во-вторых, тут без везения не 
обойтись. Оно должно быть, если достигаешь такой высокой планки. Считаю, что 
команда в целом заслужила эту сухую серию. Не только вратарь, вся команда 

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/avtobus-isklyuchen-iz-trenerskogo-shtaba-minskogo-dinamo-na-sayte-kluba-1629565/
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/avtobus-isklyuchen-iz-trenerskogo-shtaba-minskogo-dinamo-na-sayte-kluba-1629565/


 

играет на ноль. Всегда говорил и говорю: если мне удалось не пропустить гол - 
это сделал не я, а команда. А я должен ловить шайбу любой ценой. Как Ярослав 
Аскаров пережил этот турнир - в частности, замены в стартовом матче с Чехией 
и полуфинале со Швецией? 
Ну он молодой парень. И талантливый. У него огромное желание развиваться и 
добиваться успеха. Думаю, у Ярослава большое будущее. Честно говоря, было 
приятно посоперничать с ним за место в воротах. Мы отлично общались. Я 
желаю ему удачи в дальнейшей карьере. Думаю, мы еще поиграем вместе - 
например, пересечемся в сборной. 
В какой именно сборной? Вы, в отличие от Ярослава, больше не сможете играть 
в молодежке... 
В национальной сборной России (улыбается). Но надо много работать, чтобы 
попасть туда. 
После такого турнира у вас хватит сил выиграть с "Барсом" Кубок Петрова в ВХЛ? 
Дай Бог много выигрывать, играть много финалов и побеждать в каждом из них. 
Вам интереснее побеждать в ВХЛ с "Барсом" или без гарантий игрового времени 
бороться за право играть в КХЛ в составе "Ак Барса"? 
Вы знаете, всегда хочется максимума. Я бы с удовольствием конкурировал и 
пробивался в основу "Ак Барса". Если мне удастся, буду биться за Кубок 
Гагарина. Но это очень непросто. Чтобы стать основным вратарем в КХЛ, надо 
очень много работать. Поэтому, если надо будет играть за "Барс" - значит, буду 
играть за "Барс". 
Чувствуете, что на этом МЧМ стали сильнее? 
Да, я получил огромный опыт. Играли лучшие ребята 2000-2002 годов рождения 
из всех стран. Просто звери. Это была колоссальная практика. Рад, что поиграл 
на этом турнире. В Остраве вы жили в одном номере с партнером по "Ак Барсу" 
Даниилом Журавлевым, в полуфинале со Швецией вытащившим из пустых ворот 
почти зашедшую за ленточку шайбу. Аскаров и вы "проставились" перед 
Даниилом за это? 
Да уж поблагодарили, не волнуйтесь (улыбается). Шайба так неудачно 
выскочила из-под Аскарова, и Журавлев молодец, что до конца доиграл эпизод. 
У нас в команде на этом турнире все были друг за друга. Поэтому и Даня так 
сработал в этом эпизоде. И каждый отрабатывал за себя и за партнера по 
сборной. Это была настоящая команда. Я счастлив, что играл с ними. 

https://iz.ru/962096/aleksei-fomin/ty-ne-muzhik-esli-podumal-chto-vse-koncheno  

Похожие сообщения (2): 

• Реальное время (realnoevremya.ru), Казань, 9 января 2020 

К заголовкам сообщений 

Никита Язьков: "Было бы здорово постучаться в звено к братьям 
Зогорна" (Russia-hockey.ru, Москва, 9 января 2020) 
23-летний обладатель Кубка Гагарина-2018, летом перешедший из "Магнитки" в 
"Амур", перед игрой в Магнитогорске стал гостем Russia-Hockey.ru  
НУЖНО НЕ ЖАЛОВАТЬСЯ, А РАБОТАТЬ НА КОМАНДУ  
- Как настроены перед матчем против своего бывшего клуба?  
- После перехода из "Ак Барса" провел в "Металлурге" меньше года, поэтому 
каких-то принципиальных моментов нет. Воспринимаю "Магнитку" как одного из 
исторических лидеров КХЛ и как нашего конкурента за место в плей-офф. 
Впереди очень важный матч.  
- В этом сезоне на вашем счету три результативные передачи, может, как раз в 
Магнитогорске откроете свой голевой счет?  

https://iz.ru/962096/aleksei-fomin/ty-ne-muzhik-esli-podumal-chto-vse-koncheno
https://realnoevremya.ru/news/162565-amir-miftahov-bilyalov-i-reydeborn-bolshie-mastera-no-ya-budu-borotsya-za-mesto-v-ak-barse


 

- Любому форварду очень важно забить и тем самым сбросить с себя лишнее 
давление. Лед Магнитогорска для меня не чужой, было бы здорово на нем 
отличиться и помочь своей команде.  
- В 24 матчах этого сезона вы проводите на льду в среднем около девяти минут. 
Маловато?  
- То время, которое тебе выделяет тренерский штаб, надо использовать на 
двести процентов. Тут нужно не жаловаться, а работать на команду и доказывать 
свое право играть больше.  
- Удивились, когда "Металлург" начал сезон с поражений?  
- Этому удивилась вся Лига. Но у нас времени следить за "Магниткой" не было - 
сами стартовали неважно. И только потом набрали ход, вернувшись в гонку за 
плей-офф.  
- "Магнитка" - финансовый лидер Востока, вы - один из аутсайдеров. Могут ли 
такие клубы изначально бороться на равных?  
- Почему бы и нет. Особенность этого сезона - плотность в турнирной таблице. 
Очень часто играть с середняком или аутсайдером не проще, чем с явным 
фаворитом. Так что бюджеты в КХЛ решают не все.  
- Лучший матч "Амура" в этом сезоне?  
- Он еще впереди. Если же говорить о сыгранных, то в эмоциональном плане 
самый захватывающий - против "Автомобилиста". В середине игры уступали 0:3, 
но смогли ее достать, пусть и по буллитам. "Платинум Арена" ходила ходуном, 
ведь болельщик - наш шестой игрок.  
- С Минском было попроще?  
- Там "горели" 0:3 в середине третьего периода, но тоже взяли два очка. Тем не 
менее все-таки выделю матч с Екатеринбургом, одним из лидеров нашей 
конференции, очень сбалансированной командой.  
- Чего, на ваш взгляд, не хватает "Амуру", чтобы идти в зоне плей-офф?  
- Мы стабильно набираем очки дома в Хабаровске, а вот в гостях не все 
получается, причем очень часто проблема именно в одной заброшенной шайбе. 
В том числе заброшенной мной - прекрасно это понимаю.  
- В начале сезона лидеров "Амура" братьев Зогорна спросили, кого по игровому 
таланту они видят в своем звене третьим. Знаете, что они ответили?  
- Даже не знал, что им задавали такой вопрос.  
- Они назвали вашу фамилию...  
- Сюрприз!  
- Что скажете?  
- Каждый форвард "Амура" хотел бы играть в первом звене, это почетно и очень 
интересно в профессиональном плане. Рад, что Томаш и Гинек назвали меня - 
если вы, конечно, не шутите.  
- Не шутим, это точная информация.  
- Спасибо братьям за оценку, было бы здорово постучаться в их звено. При этом 
у нас есть и другие опасные тройки, угрозы можно ждать от каждой.  
- Вы - воспитанник новокузнецкой школы, начинали в тройке с Кириллом 
Капризовым. С земляками продолжаете общаться?  
- Каждый пошел своей дорогой, но по возможности после матчей передаем друг 
другу приветы. Новокузнечан в КХЛ очень много, но график такой насыщенный, 
что иногда не хватает времени со всеми пообщаться.  
- И новокузнецкие, и хабаровские болельщики вас поддерживают, вспоминая, как 
в "Ак Барсе" Зинэтулы Билялетдинова вы за половину сезона забросили восемь 
шайб. Что хотите им передать?  
- Пока мне не удается оправдать всех надежд болельщиков Хабаровска, 
которые, заметил, так же любят хоккей, как в родном Новокузнецке. Но у нас 



 

впереди еще два десятка матчей - время, чтобы реабилитироваться и помочь 
"Амуру" вернуться в зону плей-офф, еще есть. Надеюсь, все у нашей команды 
получится.  

http://russia-
hockey.ru/articles/stars/yazkov_bylo_by_zdorovo_postuchatsa_v_zveno_k_bratiam_
zohorna/ 

К заголовкам сообщений 

Почему Челябинск застрял в девяностых (Ura.ru (ura.news), Екатеринбург, 
9 января 2020) 
Главные задачи для губернатора Текслера и мэра Котовой 
Бренд Челябинска теперь "на самом дне"  
Нынешний хоккейный сезон стал, за последние 10 лет, с момента создания 
Континентальной хоккейной лиги (КХЛ), самым неудачным для клуба "Трактор", 
одного из брендов города. 
"Сейчас, конечно, не так как было в начале нулевых годов, когда клуб занимал 
последние места в Высшей хоккейной лиге, - вспоминает болельщик Сергей 
Петров. - Но когда в 2009 году построили новую ледовую арену, клубом стали 
заниматься. Как результат, две "бронзы" и одно "серебро". И точно играли лучше 
"Автомобилиста" (Екатеринбург), который выходил в плей-офф шесть раз, а мы 
восемь. Но такого результата как сейчас, когда клуб на последнем месте. не 
было в КХЛ никогда. В то время как "Автомобилист" движется вперед". 
По мнению болельщика, проблемы в "Тракторе" начались после того, как 
гендиректором клуба стал бизнесмен Борис Видгоф, на отставке которого 
настаивают фанаты. 
"Губернатор уже заявлял, что задачу выхода в плей-офф и достижения там 
максимального результата никто не отменял. Работа руководства клуба получит 
свою оценку по факту выполнения или невыполнения поставленных задач", - 
отметил пресс-секретарь Текслера Сергей Зюсь. 

https://ura.news/articles/1036279274 

К заголовкам сообщений 

Обзор дня: Дацюк отказался от Матча звезд. Правильно ли он поступил 
(Спорт экспресс (sport-express.ru), Москва, 8 января 2020) 
Обзор дня Алексея Шевченко.  
Поражение 
Центральным матчем игрового дня в КХЛ должна была стать встреча в Казани, 
где "Ак Барс" принимал "Металлург". Уже прошло много времени после того, как 
Илья Воробьев возглавил команду, магнитогорцы выправили положение и давно 
идут в зоне плей-офф. Сейчас хотелось бы увидеть что-то из мощного 
атакующего потенциала клуба. Но игра разочаровала не меньше, чем суета при 
Йозефе Яндаче. 12 бросков в створ ворот Тимура Билялова! Всего 12 бросков, 
ноль заброшенных шайб и полное отсутствие интереса к тому, чтобы выправить 
положение. Это было ужасно, матч вообще выдался довольно скучным, но 
казанцы забили, хотя звание лучшего игрока матча Билялов не заслуживал. 
Напомним, что в составе "Металлурга" выступают Мозякин, Паршин, Кулемин, 
Локтионов, россыпь иностранцев, часть из которых пожелал вернуть сам тренер, 
но при этом серьезных форвардов нет. Невыносимо скучный хоккей. Да, 
уральская команда и при Воробьеве показывала, что может забивать. Ведь 
совсем недавно были заработаны по два очка в играх против "Динамо" и 
"Автомобилиста". Но приехали к лидеру и выглядели, как записной аутсайдер. 

http://russia-hockey.ru/articles/stars/yazkov_bylo_by_zdorovo_postuchatsa_v_zveno_k_bratiam_zohorna/
http://russia-hockey.ru/articles/stars/yazkov_bylo_by_zdorovo_postuchatsa_v_zveno_k_bratiam_zohorna/
http://russia-hockey.ru/articles/stars/yazkov_bylo_by_zdorovo_postuchatsa_v_zveno_k_bratiam_zohorna/
https://ura.news/articles/1036279274


 

Такой хоккей могли показать рижане или минчане, с них спрос небольшой. Да и 
никто из форвардов там не получает по 220 миллионов рублей.  
Отказ 
 Павел Дацюк не поедет на матч звезд КХЛ и это очень правильное решение 
нападающего. Но, с другой стороны, Дацюка выбрала лига, которая пытается 
собрать хотя бы ветеранов, чтобы оживить мероприятие и его отказ в этом 
смысле воспринимается иначе. Павел обидел не болельщиков, а организацию, 
в том числе благодаря которой он получает зарплату. Конечно, надо было это 
предвидеть. 
В КХЛ очень мало звезд, но раз уж деньги на праздник выделены, можно было 
бы поменять характер встречи. Либо легионеры против иностранцев, либо 
молодые таланты против выбора болельщиков, можно было еще что-то 
придумать, но вместо этого решено оставить привычный отбор, а потом, 
благодаря ухищрениям, позвать в Москву таких людей, как Дацюк или Мозякин. 
Павел в этом году либо лечится, либо пытается снять тренера, а потом снова 
лечится. Еще бы Мозякину отказаться, например, после игры в Казани, где он за 
17 минут даже ни разу не бросил по воротам. Но опять же подчеркну - Дацюк не 
имел морального права не ехать, так как его выбрали руководители КХЛ. 
Интересно, как отреагирует лига. И кого позовут вместо Дацюка? 
Дебют 
 Игорь Шестеркин провел первый матч в НХЛ и одержал первую победу. Матч 
получился весьма веселым, но поражаюсь выдержке тренера "Рейнджерс", 
который не снял Игоря после двух пропущенных шайб. У нас бы, наверное, 
заменили. И пусть вины Шестеркина не было (рикошет, а потом выход один на 
один), когда дебютант в первые семь минут дважды пропускает, все 
напрягаются. Но я привык судить по КХЛ, а в НХЛ другие правила поведения. 
Шестеркин разогрелся, спас команду, а к перерыву счет уже сравняли и все 
началось по новой. И там уже Игорь показал, что он действительно крут. Его 
восхождение началось еще в стартовом отрезке встречи, когда он спас команду 
после броска Ландескуга. 
Как я и предполагал, вся проблема Игоря была в том, что он слишком 
настраивается на игру. Перед матчем его показали крупным планом - Шестеркин 
ушел в себя и не смотрел по сторонам. Но все это приходит с опытом, да и потом 
любой бы, наверное, выглядел так в его ситуации. Первый матч в НХЛ, 
непонятно, когда будет следующий, напряжение, ты весь сезон сидел в 
"Хартфорде". Теперь в клубе всерьез задумаются, что же делать. Можно 
выкупить контракт Лундквиста ("Анахайм" же выкупил Перри), можно обменять 
Георгиева, у которого заканчивается контракт. Выбор сложный, но и держать 
такого вратаря в АХЛ глупо.  

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/reviews/pavel-dacyuk-otkazalsya-ot-matcha-
zvezd-khl-vratar-igor-shesterkin-debyutiroval-v-nhl-1629418/ 

К заголовкам сообщений 

 
Молодежная хоккейная Лига 

(основные новости) 
 
Китайский клуб МХЛ проиграл 45-й матч подряд в сезоне. У "ОЭРДЖИ 
Юниор" 12 полевых игроков (Чемпионат.com, Москва, 8 января 2020) 

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/reviews/pavel-dacyuk-otkazalsya-ot-matcha-zvezd-khl-vratar-igor-shesterkin-debyutiroval-v-nhl-1629418/
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/reviews/pavel-dacyuk-otkazalsya-ot-matcha-zvezd-khl-vratar-igor-shesterkin-debyutiroval-v-nhl-1629418/


 

В очередном матче регулярного чемпионата Молодежной хоккейной лиги 
"Тайфун" принимал китайский клуб "ОЭРДЖИ Юниор". Встреча завершилась со 
счетом 4:2 в пользу приморского клуба. 
Турнирная таблица регулярного чемпионата МХЛ  
"ОЭРДЖИ Юниор" продлил серию поражений до 45 матчей, что является 
антирекордом лиги. В нынешнем сезоне китайская команда не набрала ни одного 
очка и занимает последнее место в лиге. При этом разница заброшенных и 
пропущенных шайб составляет 55:319. Лучший матч китайского клуба в сезоне - 
с "Сахалинскими Акулами": "ОЭРДЖИ Юниор" проиграл со счетом 1:2. 
Примечательно, что последние матчи китайский клуб проводит только в 12 
полевых игроков (три пары защитников и две тройки нападения).  

https://www.championat.com/hockey/news-3942491-kitajskij-klub-mhl-proigral-45-j-
match-podrjad-v-etom-sezone-u-komandy-12-polevyh-igrokov.html 

Похожие сообщения (3): 

• Прессбол (pressball.by), Минск, 8 января 2020 

• Спорт экспресс (sport-express.ru), Москва, 8 января 2020 

К заголовкам сообщений 

 

Федерация хоккея России 
 

Как Роман Ротенберг штурмует комментарии на Sports.ru при помощи 
армии ботов (Sports.ru/tribuna, Москва, 8 января 2020) 
Честно говоря, я не самый большой любитель хоккея. Но с недавних пор, 
увлекшись темой молодежного Чемпионата Мира, периодически заходил на 
вашу ветку, и заметил одну интересную вещь. И не я один, кстати - в 
комментариях об этом писали.То, что главу штаба нац.сборной России Романа 
Ротенберга на спортсе не особо жалуют, я знал и раньше. В этом можно 
убедиться, зайдя в любую свежую статью с его очередными громкими 
высказываниями, и пролистать вниз, до комментов. Именно в "свежую", 
позвольте заметить. Потому что стоит дать новости немного "настояться", и в 
комментариях начинаются настоящие чудеса! 
Начну с недавнего. Роман Ротенберг: "Представьте, что каждый китаец купит 
клюшку или коньки. Это огромные деньги" Новость опубликована в 12:35, и в 
первые активные часы в топе комментов ни единого комментария в поддержку 
Романа. Зато спустя 5 часов после публикации боты выводят в топ-3 два 
коммента в его поддержку. 
Тот же день, еще одна новость. Та же ситуация: к концу дня неожиданно в топе 
появляется два комментария в его поддержку с более, чем 300+. 
Идем дальше. Новость опубликована 4-го числа вечером, а утром следующего 
из воздуха появляется 130+ коммент бото-сектанта. 
Естественно, обожатели Романа не могли обойти и недавний пост про его жену. 
Но в этот раз эти ребята чего-то перепутали: если обычная стратегия была 
написать пару-тройку одобрительных комментов, а потом поставить им сотню 
плюсов, то в этот раз ( по неизвестным причинам) вышло наоборот. Комментов 
накидали - будь здоров, а заплюсовать почему-то забыли. Видимо, ботам тоже 
не чужды обычные человеческие слабости, и новогодние праздники дали о себе 
знать.  
Почему я утверждаю, что эти комментарии написаны ботами, а не реальными 
людьми, которым просто понравилась красивая девушка? Потому что если вы 
зайдете на эти аккаунты, вы увидите, что все они имеют лишь по несколько 

https://www.championat.com/hockey/news-3942491-kitajskij-klub-mhl-proigral-45-j-match-podrjad-v-etom-sezone-u-komandy-12-polevyh-igrokov.html
https://www.championat.com/hockey/news-3942491-kitajskij-klub-mhl-proigral-45-j-match-podrjad-v-etom-sezone-u-komandy-12-polevyh-igrokov.html
https://www.pressball.by/news/hockey/346797
https://www.sport-express.ru/hockey/mhl/news/kitayskiy-klub-proigral-vse-45-matchey-sezona-v-mhl-1629474/


 

комментариев, и все - в новостях с Романом Ротенбергом. Проверяйте - 
markdelin, Николай Устименко, Ольга Малиновская, Злата Фомина, Ольга 
Гусарева, Виктория Свириденко, Максим Никитин, Вероника Вир, Михаил 
Львович К., и т.д., их там дохрена. 
Казалось бы - можно было б на этом остановиться, все и так понятно. Но на 
работу только завтра, а до матча Реал - Валенсия еще есть время, поэтому вот 
вам еще несколько аналогичных ссылок. Везде одна и та же картина - боты 
выжидают, пока основной поток пользователей уйдет с новости, и начинают 
выводить в топ уже свои комменты. Честно говоря, делать дальше скриншоты 
лень - сами переходите по ссылкам. 
P.S. Я понимаю, что я далеко не самый первый заметил это, просто не смог 
пройти мимо того, что кроме как в отдельных комментариях об этом нигде не 
пишут. Когда на спортсе были аналогичные истории с Газзаевым и Лопыревой, 
об этом писали, и, если не ошибаюсь, администрация наказывала все 
подозрительные аккаунты баном. Почему сейчас не наказывают?  

https://www.sports.ru/tribuna/blogs/hzhzhz/2691156.html 

К заголовкам сообщений 

Молодежная сборная России по хоккею 
 

Валерий Каменский: МЧМ дает хоккеистам большие шансы заявить о себе 
(Российская газета (rg.ru), Москва, 8 января 2020) 
Медали - серебряные, игра - золотая  
Сборная России по хоккею с "серебром" вернулась с молодежного чемпионата 
мира, завершившегося на днях в чешской Остраве. В финале наши обидным 
образом уступили Канаде - 3:4. Впрочем, в московском аэропорту Домодедово, 
куда прилетела команда, парням все равно устроили чемпионский прием. До 
"золота" не хватило каких-то мелочей, но наши победили уже тем, что своей 
игрой не оставили равнодушными никого из болельщиков. 
Да и ценность "серебра" принижать не стоит. В условиях дикой конкуренции, 
которая в молодежном хоккее продолжает расти, любая медаль - уже успех. 
Понятно, что сами игроки рассчитывали на большее и после финального матча 
были предельно подавленными, однако осознание важности достигнутого позже 
пришло и к ним. 
- Изначально было тяжеловато после финала, но потом, когда пришли в себя, 
поняли, что это был праздник, - сказал, к примеру, голкипер сборной Амир 
Мифтахов официальному сайту Федерации хоккея России. - Мы получили 
огромное удовольствие от игры. Наслаждались моментом, таким составом, 
наверное, мы собрались последний раз. Все друг друга поблагодарили. Мы 
стали одной семьей на этом турнире. Близкими, братьями, родными. Просто 
пожелали удачи друг другу в дальнейшей карьере. 
Уровень хоккея, который показала сборная России, высоко оценили и эксперты. 
- Надо поздравить команду с серебряными медалями, которые они завоевали на 
турнире, где столько было приличных соперников. Наша же команда отличалась 
тем, что не мучилась, а играла в хоккей, что самое главное. Мы сейчас сказали 
ребятам в раздевалке, что они талантливые, что действительно играли, были 
одной из лучших команд, - подчеркнул президент ФХР Владислав Третьяк. 
А специально для "РГ" своим мнением по поводу выступления российской 
"молодежки" поделился наш легендарный олимпийский чемпион, ныне вице-
президент Континентальной хоккейной лиги по развитию Валерий Каменский. 

https://www.sports.ru/tribuna/blogs/hzhzhz/2691156.html


 

Сейчас, когда эмоции немного остыли, как считаете: это был удачный турнир для 
сборной России?  
Валерий Каменский: Однозначно чемпионат мира российской сборной удался. 
Ребята показали хоккей очень высокого уровня. Заявили о себе как на 
индивидуальном уровне, так и на командном. 
Первый вице-президент Федерации хоккея России Роман Ротенберг сказал, что 
наши играли в самый современный хоккей на турнире. Согласны с этим 
утверждением?  
Валерий Каменский: Абсолютно согласен. Хоккей был яркий, красивый, и 
болельщикам он полюбился. Считаю, что сборная России была самой сильной 
на чемпионате мира. 
Тогда чего все-таки не хватило команде Брагина, чтобы дотянуться до "золота"?  
Валерий Каменский: Не хватило элементарной дисциплины в последние десять 
минут игры. Игровой дисциплины. Вот и все. Но это молодежный хоккей со всеми 
его эмоциями. Такое случается. 
Вячеслав Быков удивился, что после выступления сборной России было много 
негативных оценок, "желчи", как он выразился. Для вас это тоже стало 
сюрпризом?  
Валерий Каменский: Когда команда проигрывает в финале, к негативу, наверное, 
нужно быть готовым. Другое дело, что во всем следует соблюдать меру. 
Многие отметили на МЧМ-2020 игру сборной России в позиционном нападении. 
Мол, на предыдущих молодежных турнирах наша команда не всегда проявляла 
себя в этом компоненте. А вы что думаете по этому поводу?  
Валерий Каменский: Комбинационная игра по заданию была на очень высоком 
уровне. Ребята четко выполняли поставленные задачи. Это понравилось. 
Персонально в составе нашей сборной кого-нибудь могли бы выделить?  
Валерий Каменский: Не люблю говорить о ком-то отдельно. Все ребята играли с 
полной отдачей сил. И вот этот турнир, я считаю, дает им большие шансы 
заявить о себе как о мастеровитых игроках и проложить дальнейший путь в 
карьере. Не зря же на молодежные чемпионаты мира в огромном количестве 
съезжаются скауты, хозяева клубов. Считаю, что все наши игроки сумели 
обратить на себя внимание. 
И все-таки, может, кто-то произвел на вас большее впечатление, чем остальные?  
Валерий Каменский: Если уж так говорить, удивила вся команда. В которой, само 
собой, были лидеры: одни забивали, другие оборонялись, ловили на себя шайбу. 
На мой взгляд, наиболее зрелый хоккей продемонстрировал Александр 
Романов, который уже и за взрослый ЦСКА играет. Этот молодой человек 
показал игру настоящего лидера. 
Один из тренеров "молодежки" - Игорь Ларионов посетовал, что многие игроки 
этой команды сейчас вернутся в свои клубы в КХЛ и будут прозябать в запасе. 
Мол, нужно с этим что-то делать, возможно, принимать некие искусственные 
меры. А вы что думаете на этот счет?  
Валерий Каменский: Игрок должен показывать хоккей соответствующего уровня 
и добиваться места в составе. Тогда никакой тренер его не посадит и не будет 
держать на скамейке. Вот и все. Это живая конкуренция. Испокон веков так было. 
По окончании молодежного чемпионата мира традиционно возникает вопрос о 
дальнейшем будущем главного тренера сборной вашего тезки Брагина...  
Валерий Каменский: Считаю, что тренер, который сделал такую команду и из 
года в год дает результат, должен и дальше работать на своем посту на благо 
отечественного хоккея.  

https://rg.ru/2020/01/08/valerij-kamenskij-mchm-daet-hokkeistam-bolshie-shansy-
zaiavit-o-sebe.html 
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К заголовкам сообщений 

Что будет с игроками серебряной молодежи. Одних ждут в НХЛ, а другие 
не вылезут из болота ВХЛ (Sport24.ru, Москва, 8 января 2020) 
Далеко не всем дадут играть.  
Чемпионат мира завершился. Игроки молодежной сборной России, завоевавшие 
серебряные медали, вернулись в свои клубы. Что их ждет после главного 
турнира в своей жизни? 
Амир Мифтахов 
После расторжения контракта с Эмилем Гариповым конкурентов у вратаря 
молодежной сборной России стало на одного меньше. За "Ак Барс" он уже 
дебютировал, и вполне может сыграть еще пару матчей до конца регулярного 
чемпионата. Учитывая, что весной заканчивается контракт у шведа Адама 
Рейндеборна, впору рассчитывать на роль второго номера в следующем сезоне.  
Ярослав Аскаров 
Под каким бы номером ни ушел Ярослав Аскаров на предстоящем драфте НХЛ, 
как минимум до 2022 года он будет играть в России. А это значит, что с основным 
вратарем на два следующим МЧМ вопрос закрыт. Но что с клубными 
перспективами? Конкуренция у Аскарова еще выше, чем у Мифтахова. На 
данный момент подвинуть трех более опытных голкиперов практически 
нереально. Скорее всего, сезон Ярослав будет доигрывать в Высшей лиге.  
Даниил Исаев 
Третий вратарь молодежной сборной России выполняет аналогичную роль и в 
клубе. Исаев уже провел три матча за "Локомотив" в этом сезоне, и может 
рассчитывать еще на пару. Но сосредоточиться ему все равно стоит на игре за 
"Буран".  
Александр Романов 
Лучший защитник сборной России уже второй год - основной игрок ЦСКА. 
Правда, игровое время Романова в чемпионской команде плавает. После 
второго успешного МЧМ он по праву может рассчитывать на нечто большее, чем 
10 минут за матч. Правда, перед этим нужно залечить травму. У внука 
Билялетдинова подозрение на перелом руки. Летом Романов может уехать в 
"Монреаль", где его ждут с распростертыми объятиями.  
Егор Замула 
Защитник, проводящий третий сезон в Западной хоккейной лиге, вернулся в 
"Калгари Хитман". Юниорскую лигу он уже перерос, но о дебюте в НХЛ пока 
думать явно преждевременно. Зато в концовке сезона Замула сможет 
рассчитывать на вызов в фарм-клуб "Филадельфии". Провести с десяток матчей 
в АХЛ точно не помешает его развитию.  
Даниил Журавлев 
Казанец и до МЧМ был основным защитником "Ак Барса". Чтобы он выпал из 
обоймы лидеров Востока, должно произойти нечто невообразимое. Уверенная 
игра на турнире в Чехии только убедит Дмитрия Квартальнова в том, что он не 
зря доверял Журавлеву все эти месяцы.  
Даниил Галенюк 
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Перед отъездом на молодежный чемпионат мира получал регулярную практику 
в СКА. Кто-то скажет, что Галенюк выигрывал конкуренцию благодаря статусу 
"лимитчика", но защитник не просто попадал в заявку, а получал около 15 минут 
за матч. Вряд ли что-то изменится после возвращения из Чехии.  
Даниил Мисюль 
Чемпионат мира юный "железнодорожник" провел противоречиво. Чего только 
стоит упущенный им канадец, который забросил победную шайбу в финале. 
Однако позиции защитника, чью карьеру в КХЛ запускал еще Дмитрий 
Квартальнов, это вряд ли пошатнет. Свои 10 минут он получает и от Майка 
Пелино. Если после МЧМ будет больше - замечательно.  
Антон Малышев 
А вот еще одному ярославскому защитнику дебют в КХЛ только предстоит. 
Почему бы не случиться ему в январе, пока запал от "серебряного" чемпионата 
мира еще не пропал? Малышев не самый яркий защитник, но зачастую тренерам 
только это и надо. Надежно сыграть свои несколько смен он точно в состоянии. 
Дмитрий Пыленков 
Когда "Витязь" в начале сезона выносил всех подряд, молодого защитника 
только-только подпускали к основе. К концу октября Пыленков стал играть по 20 
минут, но уже у команды дела шли неважно. Как будет теперь? Последние два 
матча подопечные Михаила Кравеца выиграли, но помощь набравшегося опыта 
защитника подольчанам не помешает.  
Григорий Денисенко 
С тех пор, как "Флорида" выбрала Григория Денисенко на драфте, он дважды 
становился лучшим бомбардиром сборной России на МЧМ, но почти не 
прогрессировал в играх за клуб. Есть мнение, что ему мешали постоянные 
отлучки в сборную. Не только молодежную, но и олимпийскую. Так или иначе, он 
не производит впечатление одного из самых талантливых игроков своего 
поколения. В последние месяцы регулярного чемпионата КХЛ его никто не будет 
дергать, и это идеальный шанс наконец-то обрести себя. Но как бы Денисенко не 
провел концовку сезона, летом он, по всей видимости, отправится в Америку.  
Александр Хованов 
Из-за большого количества пропущенных матчей Хованов вряд ли сможет 
побороться за звание лучшего бомбардира лиги Квебека. Тем более, что в 
конкурентах у него Алексис Лафренье. Но по среднему количество очков за игру 
он один из лучших. Скорее всего, это последний сезон Александра в "Монктоне". 
Уже следующим летом он будет штурмовать лагерь "Миннесоты", а там, 
глядишь, и связку с Кириллом Капризовым составит. Впрочем, первую пробу 
взрослого хоккея Хованов может получить в этом сезоне, если его вызовут в 
"Айову".  
Василий Подколзин  
Минувший чемпионат мира так и не дал ответ на вопрос, игрок какого уровня 
растет на берегу Невы. Подколзин вырастит в просто хорошего игрока или все 
же станет звездой уровня НХЛ? Пока кажется, что скорее первое, чем второе. В 
КХЛ у него 0 очков за 17 игр, так что сетовать на небольшое игровое время вряд 
ли стоит. От "русского Макдэвида", как зовет его Роман Ротенберг, ждешь голы 
из ничего. Пожалуй, для начала Подколзину нужно показать себя лидером в 
команде Высшей лиги.  
Павел Дорофеев  
Нападение "Магнитки" в матче с "Ак Барсе" выглядело на удивление беззубо. 0 
шайб и всего 12 бросков - камень в огород опытных игроков уральской команды. 
Станет ли серебряный призер МЧМ спасителем команды, которая еще далеко 



 

не гарантировала себе место в плей-офф? Дорофеев уже забросил четыре 
шайбы в этом сезоне, и это должно быть аргументом для Воробьева.  
Никита Александров 
Нападающий, набиравший очки в каждом матче чемпионата мира, продолжит 
играть за "Шаролоттаун". Это его третий сезон в юниорской лиге Квебека, и уже 
второй год Александров идет по графику "очко за игру". На следующий год с 
такой результативностью можно будет подумать о том, чтобы пробиться в состав 
"Сент-Луиса" или хотя бы его фарм-клуба.  
Егор Соколов 
Если у Замулы, Хованова и Александрова уже есть соглашения со своими 
клубами НХЛ, то Егору Соколову "Коламбус" контракт еще не предлагал. Не пора 
ли, мистер Кекяляйнен? Уральский здоровяк и в лиге Квебека, и на чемпионате 
мира показал себя перспективным снайпером с отменными габаритами. Третий 
сезон за "Кейп Брэтон" он почти точно доиграет, а дальше стоит рассмотреть 
разные варианты. Почему бы не приехать в родной "Автомобилист" или 
"Трактор", откуда Соколов уезжал в Канаду?  
Дмитрий Воронков 
Пока главный антигерой финала бьет камеру в ТВ-эфире, осуществляя ритуал 
мести за эпизод в концовке матча с канадцами, но нет сомнений: скоро он будет 
бить соперников "Ак Барса". В КХЛ этот здоровяк тоже нередко хватает 
удаления, но Дмитрий Квартальнов ему все равно доверяет. Плюсов у этого 
центрального нападающего все же больше, чем минусов. А после расставания 
казанцев с Владимиром Ткачевым конкуренция на этой позиции станет чуть 
меньше. Самое то для Воронкова.  
Максим Грошев  
Один из самых молодых игроков сборной России на МЧМ не просто уже играл за 
"Нефтехимик", но и забивал в КХЛ. Правда, незадолго до отъезда на турнир, его 
игровое время заметно сократилось. Грошеву по силам выиграть конкуренцию у 
другой нижнекамской молодежи, но многое зависит от турнирной ситуации. В 
борьбе за плей-офф Вячеслав Буцаев может положиться на более опытных 
игроков.  
Кирилл Марченко  
С середины ноября Алексей Кудашов начал на постоянной основе привлекать 
Марченко в основе, а тот ответил тренеру тремя голами и тремя передачами на 
этом отрезке. До отъезда на МЧМ Кирилл был одним из самых "горячих" игроков 
петербуржского клуба. В Чехии он этот кураж не растерял, тогда как СКА в 
последнее время лихорадит. Марченко сейчас "армейцам" придется как нельзя 
кстати.  
Иван Морозов 
Герой полуфинала со Швецией, скорее всего, продолжит выступать в Высшей 
лиге. Учитывая, что в основе СКА сразу четыре финских центра и запредельная 
конкуренция среди молодых игроков, шансов на повышение у Морозова немного. 
Тем более, что не весь чемпионат мира он провел ровно.  
Никита Ртищев 
Несмотря на то, что за ЦСКА Ртищев дебютировал еще в прошлом сезоне, в этом 
году его чаще можно было увидеть в матчах Высшей лиги. Чемпионат мира 
должен стать аргументом для Игоря Никитина чаще привлекать форварда к 
основе. Тем более, что игрок четвертого звена молодежки вполне подходит под 
модель главного тренера "армейцев".  
Максим Соркин 
Капитана "Звезды" Ивана Силаева и вернувшегося из-за океана Никиту 
Коростелева ЦСКА отправил в скрытую аренду в "Адмирал". Подобная 



 

командировка не помешала бы и Максиму Соркину. Впрочем, окно для переходов 
уже закрылось, а "армейцам" самим не помешает "лимитчик". Конкурировать 
Соркин будет с Ртищевым.  
Илья Круглов 
Молодой динамовец с начала сезона в обойме Владимира Крикунова, но играл 
не много и не регулярно. Вряд ли что-то изменится с его возвращением в клуб. 
В дедлайн бело-голубые приобрели Даниила Апалькова и одним конкурентом на 
позиции центрального нападающего стало больше.  

https://sport24.ru/news/hockey/2020-01-08-chto-zhdet-igrokov-molodezhnoy-
sbornoy-rossii-v-klubakh 

К заголовкам сообщений 

Через год сборная России не станет слабее. Каким будет состав 
молодежки на ЧМ-2021 (Sport24.ru, Москва, 8 января 2020) 
В Канаде мы снова сможем претендовать на золото.  
Несколько дней назад в чешской Остраве завершился молодежный чемпионат 
мира по хоккею, в котором сборная России в драматичном финале уступила 
золото Канаде. Через год турнир пройдется в канадских городах Эдмонтоне и 
Ред Дире. Российская команда встретится на групповом этапе с США, Швецией, 
Чехией и Австрией. Мы попробовали спрогнозировать состав "Красной машины" 
на будущий год.  
Вратари: 
Ярослав Аскаров (СКА) 
В Остраве 17-летний голкипер почти что стал первым номером сборной России. 
Вне всякого сомнения, если Ярослав не снизит к себе требований и не получит 
серьезных травм, что на МЧМ-2021 он будет играть больше всех. Опыт 
предыдущего турнира поможет ему справиться с волнением и сыграть надежно 
в матчах с топ-соперниками.  
Всеволод Скотников (ЦСКА) 
Был бэкапом Аскарова на юниорском чемпионате мира-2019. Провел два матча 
в ВХЛ, однако потом был отправлен в "Красную армию", где выступает неплохо 
(93,8% отраженных бросков). Однако для того, чтобы попадать на МЧМ и играть 
там, ему нужно хотя бы играть на уровне Высшей лиги.  
Вадим Жеренко ("Динамо")  
Долгие годы выступал в школе ЦСКА, но в 2018-м году перешел в систему 
московского "Динамо". У 18-летнего вратаря уже есть опыт выступления в ВХЛ 
(6 матчей), а также очень крутые показатели в МХЛ - он входит в тройку вратарей 
по показателю отраженных бросков (94,7%).  
Защитники:  
Шакир Мухамадуллин ("Салават Юлаев") 
Через год Шакиру будет только 18, но это понижает его шансы поехать на 
молодежный чемпионат мира. У уфимского защитника есть успешный опыт 
выступления за сборные разных возрастов. Мухамадуллин провел 18 матчей в 
КХЛ в этом сезоне, но вряд ли по этим играм можно делать выводы о его 
перспективах - в среднем на льду он проводил две с половиной минуты. Для 
развития защитнику лучше бы играть в "Торосе".  
Даниил Чайка ("Гельф", OHL) 
Чайка по возрасту сможет поехать на МЧМ и в 2022-м году, но должен быть в 
сборной уже через год. Даниил громко о себе заявил еще в 16 лет, тогда стали 
говорить, что растет российский топ-защитник. Он круто выступал на юниорском 
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уровне и вот уже третий сезон играет в Канаде. В "Гельфе" из незаметного игрока 
обороны (в силу возраста), он превратился в одного из лидеров.  
Роман Бычков ("Локомотив") 
Воспитанник ярославской школы успешно выступал на юниорском уровне. В 
этом сезоне он результативно играет в МХЛ и вскоре обязательно получит шанс 
в Высшей лиге или КХЛ.  
Николай Буренов ("Витязь") 
Запомнился своей надежной игрой на прошлогоднем юниорском чемпионате 
мира. До этого много играл за сборные разных возрастов. Третий сезон Буренов 
выступает в "Русских Витязях" в МХЛ и, кажется, заработал себе шанс в основе 
подольской команды.  
Александр Кирпичников ("Трактор") 
В 18 лет стабильно играет за "Челмет" в ВХЛ, где является лучшим хоккеистом 
по показателю полезности. Также прошел систему сборных России всех 
возрастов и в каждой команде был одним из лидеров обороны.  
Семен Чистяков ("Авангард") 
В начале декабря в результате обмена перешел из системы "Салавата Юлаева" 
в "Авангард". Считался одним из самых перспективных защитников из Уфы, 
начав играть в МХЛ в 16 лет. Однако у Семена есть проблемы с дисциплиной и 
здоровьем (травмы спины). Он уже провел за "Омских ястребов" один матч, в 
котором набрал 2 (0+2) очка. Однако зная подход Хартли к молодежи, есть 
опасения, что Чистяков сможет успешно развиваться в новом клубе.  
Александр Никишин ("Спартак")* 
Мог поехать на МЧМ и в этом году, но помешали проблемы со здоровьем. У 
Никишина стоит запрет на выступление на международных соревнованиях по 
медицинским показателям. Если он преодолеет все сложности со здоровьем, то 
способен попасть через год в Канаду.  
Нападающие:  
Василий Подколзин (СКА) 
Игроков, которые побывали на трех молодежных чемпионатах мира, считанное 
количество. Игроков, которые собрали бы полный комплект медалей турнира, 
нет вообще. У Василия Подколзина есть уже бронза и серебро МЧМ. В Канаду 
надо ехать за золотом! Форвард СКА заслуживает этого как никто в мире.  
Родион Амиров ("Салават") 
Претендовал на поездку уже в этом году, однако из-за высокой конкуренции не 
попал в окончательную заявку. Амиров в 18 лет стабильно играет в КХЛ, пусть и 
не выделяется в "Салавате" (так и не забил ни одного гола). Родион сильно 
смотрелся на юниорском уровне и летом может быть выбран в первом раунде 
драфта НХЛ. На МЧМ-2021 должен стать одним из лидеров сборной России.  
Арсений Грицюк ("Авангард")  
Перспективный форвард, который здорово провел ЮЧМ-2019. Потенциально 
готов играть понемногу в КХЛ и много в Высшей лиге. Ни того, ни другого Арсений 
не получает и набирает по очку за игру за "Омских ястребов". Но, выступая в 
молодежной лиге, он не сможет получить доверие тренерского штаба 
молодежной команды.  
Егор Чинахов ("Авангард") 
В схожей ситуации, что и Грицюк.  
Илья Николаев ("Локомотив") 
Считался одним из самых перспективных нападающих в своем возрасте. Давным 
давно здорово зарекомендовал себя в сборной. Второй сезон выступает за 
"Локо" в МХЛ, хотя спокойно бы уже мог играть в "Буране". Но в системе 



 

ярославского клуба столько перспективной молодежи, что переварить ее она не 
в состоянии.  
Марат Хуснутдинов (СКА) 
Младше своих конкурентов, но по таланту может составить конкуренцию многим. 
Летом Марат сменил школу "Витязя" на СКА, где успешно выступает в МХЛ за 
"СКА-1946". Слабая сторона Хуснутдинов - скромные габариты. Но у 17-летнего 
центра есть время, чтобы возмужать.  
Василий Пономарев ("Шавиниган", QMHL, Канада) 
Еще один 17-летний центральный нападающий. В конце лета после успешного 
Кубка Глинки/Гретцки заявил, что будет продолжать карьеру в юниорской лиге 
Канады, что вызвало большой резонанс. В "Шавинигане" получаться у него стало 
не сразу, однако к зиме Василий вышел на график по очку за игру. Достойно для 
дебютанта.  
Читает Ремарка, цитирует Достоевского, отказал СКА. Интервью лидера 
юниорской сборной России 
Егор Спиридонов ("Металлург") 
Был вторым бомбардиром сборной России на ЮЧМ. В "Металлурге" пока шанса 
не получил, но зато здорово выступает в МХЛ. В текущем сезоне также провел 
два матча в "Вышке" за Зауралье. Обладает неплохими габаритами, способен 
сыграть эффективно как спереди, так и сзади.  
Егор Афанасьев ("Виндзор", OHL, Канада) 
Был выбран во втором раунде "Нэшвиллом" на драфте в прошлом году, осенью 
подписал с "Предаторз" трехлетний контракт новичка. В Северной Америке 
выступает с 15 лет - переехал за океан, в первую очередь, ради учебы. Сейчас 
играет за канадский "Виндзор" из OHL (второй бомбардир команды).  
Максим Грошев ("Нефтехимик") 
Один из трех серебряных призеров турнира в Остраве, который может 
претендовать на попадание в состав на МЧМ-2021. В нынешней команде Брагина 
играл роль запасного, через год способен раскрыться и заявить о себе совсем 
по-другому. Главное, чтобы в "Нефтехимике" давали играть.  
Ярослав Лихачев ("Бленвиль", QMHL, Канада) 
Один из самых перспективных нападающих системы "Локомотива" два года 
назад уехал в Канаду. В состав на ЮЧМ не пробился, хотя на клубном уровне 
Ярослав играет крайне результативно. Впечатляющее владеет шайбой и хорош 
в завершении атак.  
Даниил Гутик ("Локомотив") 
Заявил о себе на Мировом Кубке Вызова в прошлом декабре, однако на 
юниорский чемпионат мира не попал. Играет в МХЛ за "Локо" второй сезон и 
набирает почти по очку за матч.  
Тахир Мингачев (ЦСКА) 
Центрфорвард в 17 лет начал выступать в Высшей лиге за ЦСК ВВС. В прошлое 
межсезонье перешел в ЦСКА и проиграл в "Звезде" конкуренцию, большую часть 
этого сезона проводит в МХЛ. За плечами у Тахира уже есть юниорский 
чемпионат мира. В претендентах на МЧМ он точно будет.  
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В какой хоккей должны играть наши сборные, чтобы вернуть России 
золото? (Спорт экспресс (sport-express.ru), Москва, 8 января 2020) 
Один из главных вопросов после молодежного чемпионата мира.  
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Завершившийся всего дня назад молодежный чемпионат мира для России не 
ограничился привычной констатацией факта, что серебро хуже золота, но с этим 
результатом можно жить. Поводов для обсуждений оказалось гораздо больше. 
Самый важный из них для обычного человека скорее всего покажется предельно 
скучным. Дело кроется в модели игры нашей команды. Куда веселее угорать над 
фактом совмещения двух трансляций - современной и архивной - на разных 
каналах.  
Эта история наглядно раскрыла для массового зрителя, что такое 
"контрпрограммирование" и почему в наше время даже у солидных на вид людей 
получается выставлять себя на ровном месте идиотами. Наделала шума и речь 
тренера сборной России Игоря Ларионова. Он в пространной беседе с 
журналистами по окончании финала заявил об очевидных вещах, чем вызвал 
ответную реакцию главы МХЛ Алексея Морозова, которого задели слова о 
коррупционной составляющей в подконтрольной ему лиге. На интересующем же 
меня аспекте нельзя накрутить рейтинг и разжечь вселенский огонь споров, 
ненависти и шумихи в социальных сетях. Однако для будущего российского 
хоккея этот пункт может быть очень важен. В чем суть? 
Главный тренер Валерий Брагин, Ларионов и первый вице-президент ФХР Роман 
Ротенберг в унисон, словно заранее договорившись, рассуждали об игровом 
стиле, продемонстрированном молодежкой. "Современный, агрессивный хоккей" 
- это словосочетание употреблялось ими не единожды. Именно данную модель, 
если верить авторитетным спикерам, надо делать образцом для подражания. 
На минуту я задумался и не мог найти примеров из недавнего прошлого, когда 
хоть кто-то из видных функционеров пытался сформулировать "национальную 
идею" для сборной или даже сборных России. Разве что громкую реплику Ильи 
Воробьева после взрослого чемпионата мира можно упомянуть. Бывший 
главный тренер заявил, что не хочет, чтобы сборная России когда-нибудь играла 
так, как финны. Однако четких формулировок и дискуссий по этому поводу в 
дальнейшем не последовало. Когда-то красиво вещали Вячеслав Быков и Игорь 
Захаркин, но практического выхода их идеи по большому счету так не получили 
в силу различных обстоятельств. Сейчас появилась небольшая надежда на 
какие-то изменения. 
Свое лицо есть у Канады, Швеции, Финляндии, США и даже Швейцарии. У нас 
вся надежда на приезд игроков из НХЛ. Они могут решать судьбу матчей за счет 
высокого индивидуального мастерства. Но без эффективной модели даже 
усилия суперзвезд часто не помогают. Вспомните хотя бы последний чемпионат 
мира, где Кучеров, Малкин, Овечкин и прочие ничего не могли поделать с 
неказистой сборной Финляндии. Если же смотреть шире, то уже несколько лет 
российский хоккей остается без золотых медалей на почти всех турнирах, 
начиная с юниоров. Олимпийский Пхенчхан, где с превеликим трудом удалось 
завоевать титул, имея ощутимое превосходство в классе игроков по сравнению 
с соперниками, выглядел скорее, как удача, чем закономерность. 
На данный момент, несмотря на слова о единстве, разные сборные России 
играют в разный хоккей. В прошлом августе в финале Кубка Глинки наши юниоры 
под руководством Сергея Голубовича большей частью отбивались, уповая на 
вратаря Ярослава Аскарова и взрывные контратаки. Нехитрый план принес 
титул - первый на этом турнире за четверть века. Разве кого-то на тот момент 
интересовала система игры? Не припоминаю. 
Внутри финского хоккея при этом шла дискуссия и решения не принимались в 
авторитарном режиме. Возможен ли такой подход в России? Не уверен. Но тот 
факт, что нашему хоккею необходимо меняться, кажется, поняли на всех 
уровнях. Единая и самая современная методика подготовки игроков - это еще не 



 

все. Только одна составляющая. Хотя и очень и важная. Эффект от нее можно 
будет оценить только через несколько лет. 
Уже сейчас Брагин отметил, что действовать первым номером, с агрессией и 
давлением молодежки помог качественный подбор игроков, прежде всего в 
линии обороны. Важно отметить еще один момент. В составе нашей сборной 
эксперты и скауты выделяют всего двух человек с почти гарантированным 
звездным будущим - защитника Романова и проведшего посредственный турнир 
вратаря Аскарова. Остальным придется не только вкалывать как проклятым, но 
и рассчитывать на стечение многих факторов, чтобы стать серьезными 
фигурами на взрослом уровне. 
Тот же Ларионов может показаться популистом, но любой здравомыслящий 
человек согласиться с его оценкой, данной КХЛ. Большинство матчей в лиге 
изобилуют оборонительными схемами, скучноваты по сюжету, порой совсем не 
зрелищны и лишены ярких, молодых звезд. Как раскручивать и продавать 
продукт в этих условиях? Только если сделать модным и эффективным более 
привлекательный стиль с акцентом на атаку. Тогда и результаты улучшатся, и 
титулы обязательно появятся.  

https://www.sport-express.ru/hockey/world-u20/reviews/v-kakoy-hokkey-dolzhen-
igrat-sbornye-rossii-po-hokkeyu-kommentariy-po-teme-po-itogam-mchm-1629393/ 

К заголовкам сообщений 

В какой хоккей должна играть молодежная сборная России 
(Чемпионат.com, Москва, 8 января 2020) 
Сборная России не выиграла золото МЧМ, но удивила красивой игрой. Хочется 
увидеть продолжение. 
Молодежный чемпионат мира завершился обидным поражением сборной 
России в финале. Когда эмоции постепенно отходят на второй план, остаются 
лишь выводы, которые мы можем сделать по итогам турнира. 
Откровенно говоря, это было не совсем так, но с подготовкой юниоров, их 
средним уровнем нужно было что-то делать. Факт остается фактом - наши 
команды на юниорском и молодежном уровне уже не доминировали в игре с 
равными себе соперниками или теми, кто был сильнее. 
Как же так получилось, ведь это не наша школа хоккея, не наш стиль? Проблема 
уходит корнями в 90-е, когда нашу страну в начале десятилетия покинули 
примерно 150 - 200 игроков, выступавших не только в НХЛ, но и других 
североамериканских, а также европейских лигах. Наши были в НХЛ, АХЛ, ИХЛ 
(была и такая), Швеции, Финляндии, Норвегии, Германии, Швейцарии и даже 
Венгрии. Народ уезжал за деньгами. В России попросту не было исполнителей, 
а те, кто еще остались, вроде Корешковых, Разина, Гольца, Гомоляко или 
Тарасенко-старшего - были на вес золота. На главную сцену вышли команды с 
периферии с бюджетом градообразующих предприятий. Бороться с ними можно 
было только оборонительным хоккеем. Но даже многие лидеры играли пассивно. 
Вспомните хотя бы "Ладу" Петра Воробьева. Большинство нынешних тренеров 
было в те годы игроками и они навсегда усвоили те схемы игры как наиболее 
подходящие для достижения результата.  
Посмотрите, во что играет большинство команд КХЛ. Даже чемпион ЦСКА готов 
закрыться "в черепаху" при первой же возможности. Когда тренер молодежки 
Игорь Ларионов говорил, что уходит с игр КХЛ после второго периода, он имел 
именно вот это. 
Самое главное в спорте - это результат. Спросите у любого болельщика, что он 
предпочтет - зрелищную игру своей команды или победу в турнире, ответ будет 
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очевидным. Если же говорить о владельце команды, то ответ будет еще 
очевиднее. Они требуют от своего менеджмента, а те - от тренера - результат. А 
в активный хоккей за последнее 10-летие у нас играло считанное число команд, 
да и то большинство из них было явными лидерами, играть от атаки им позволял 
состав. Можно вспомнить, что в атакующий хоккей не боялись играть Герман 
Титов и Петерис Скудра. Последний отошел от него, взяв за основу самую 
скучную модель, которую только можно представить, а первый и вовсе потерял 
работу и никак не может вернуться. 
НХЛ активно боролась с оборонительным хоккеем долгие годы. Меняла правила 
и их трактовки, увеличивала зону атаки, вводила гибридный проброс. Все, что 
можно было придумать в этом отношении, уже придумано. Конечно, и там есть 
такие команды, как "Сент-Луис", но и то их стиль нельзя назвать сугубо 
оборонительным. Все изменения уже приняты в европейском хоккее. Более того, 
КХЛ даже начала переходить на маленькие площадки, но дело далеко не только 
в них. И на коробке размером 26 на 60 метров можно играть в "черепаху", порой 
это даже проще. Настала пора менять сознание.  
Тот хоккей, что показала молодежная сборная - это действительно современный 
хоккей. Да, он отдаленно напоминает советский, это связано в первую очередь с 
контролем шайбы, прохождение средней зоны через пас и многоходовые 
позиционки. Он не связан лишь с приходом в штаб Игоря Ларионова. Ларионов - 
это человек, который сумел воплотить это в жизнь. Если был не он, то нашли 
кого-то другого. При этом не нужно считать, что это какое-то новаторство. В 
штабе сборной просто держат нос по ветру и видят, во что играют ведущие 
современные команды. Понимая, что с лигой борцов и копателей у бортов мы 
будем терять даже талантливых форвардов, способных играть в креативный 
хоккей. А это прямой путь в середняки, а затем и в аутсайдеры мирового хоккея. 

https://www.championat.com/hockey/article-3942791-v-kakoj-hokkej-dolzhna-igrat-
molodjozhnaja-sbornaja-rossii.html 

К заголовкам сообщений 

Другие Лиги 
(основные новости) 

 
В Нью-Йорке не будет русского дуэта вратарей. "Рейнджерс" придется 
менять одного из россиян (Sport24.ru, Москва, 8 января 2020) 
Скорее всего сменит клуб Александр Георгиев.  
О непростой ситуации с вратарями в "Рейнджерс" начали говорить еще два года 
назад, когда Александр Георгиев дебютировал в НХЛ. Тогда стало понятно, что 
россиянин способен играть на высоком уровне. В это самое время Игорь 
Шестеркин, задрафтованный клубом в 2014-м году в четвертом раунде, успешно 
выступал в КХЛ за СКА, выигрывал Кубок Гагарина, олимпийское золото, 
регулярно вызывался в сборную России и все собирался переехать в Америку. 
И все это время на Манхэттене играл Хенрик Лундквист.  
В последние два сезона Георгиев, часть карьеры отыгравший в Финляндии, стал 
надежным бэкапом шведского короля. В нынешнем регулярном чемпионате они 
играют практически поровну. У Александра 19 матчей и 90,9% отраженных 
бросков у Хенрика - 22 игры и 91%. Отличает их только гигантская разница в 
зарплатах. Россиянин по контракту новичка получает 792,5 тысячи в год, и 
соглашение истекает этим летом. Швед до лета 2021-го года будет зарабатывать 
8,5 млн в год. Для команды, которая только строится и надеется попасть в плей-
офф, отличный вратарский дуэт. Харизматичная большая звезда и 
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перспективный хоккеист с большим будущем. Оба не всегда показывают 
стабильную игру, но если "Рейнджерс" и проигрывают, то точно не из-за 
голкиперов.  
Но летом в системе клуба появился Игорь Шестеркин, которые за три месяца в 
"Хартфорде" стал лучшим вратарем АХЛ. Он первый в лиге по коэффициенту 
надежности (1,93), занимает второе место по проценту отраженных бросков 
(93,2). Русский голкипер признавался лучшим вратарем месяца, а недавно стало 
известно, что он примет участие в Матче звезд АХЛ. Шестеркин естественно 
приехал из КХЛ не для того, чтобы сидеть в фарм-клубе, сам он много раз 
заявлял, что будет играть в лучшей лиге мира. Его контракт новичка на 925 тыс 
долларов будет действовать до 2021 года, хотя есть пункт о возможности 
вернуться в Европу (им хоккеист пользоваться не намерен). 7 января Игорь 
провел первый матч в НХЛ, одержал победу над "Колорадо" и отразил 29 из 32 
бросков. И своим выступлением поставил руководство "Рейнджерс" в тупик.  
Однако даже если "Рейнджерс" обменяют Георигиева, а Шестеркин сможет сразу 
же стать бэкапом Лункдвиста (в чем есть некоторые сомнения, слишком сильно 
он переживает в матчах), то через полтора сезона клуб окажется в тупике. 
Лундквист завершит карьеру, останется один Шестеркин и как быть? В системе 
больше нет вратарей, готовых через пару лет к НХЛ. Кажется, что любое 
решение клуба будет неидеальным. Российским болельщикам очень хотелось 
увидеть в Нью-Йорке тандем русский вратарей. Но, видимо, этому не суждено 
сбыться.  

https://sport24.ru/news/hockey/2020-01-08-debyut-rossiyskogo-golkipera-igorya-
shesterkina-v-nkhl-vratari-v-reyndzhers-lundkvist-georgiyev-kogo-budut-obmenivat 

К заголовкам сообщений 

Николишин считает, что Шестеркина рассматривают основным вратарем 
"Рейнджерс" в будущем (ТАСС, Москва, 8 января 2020) 
Чемпион мира, бывший игрок ряда клубов Национальной хоккейной лиги (НХЛ) 
Андрей Николишин считает, что руководство "Нью-Йорк Рейнджерс" в 
перспективе рассматривает российского вратаря Игоря Шестеркина в качестве 
основного. Такое мнение он высказал ТАСС. 
"Я думаю, что "Рейнджерс" не просто так подписали Шестеркина, и он не просто 
так играл в Американской хоккейной лиге (АХЛ), там он адаптировался, понял, 
что значит североамериканский хоккей. Он здорово проявил себя там, его 
подняли и дали шанс в НХЛ. Я думаю, что руководство "Рейнджерс" строит 
долгосрочные планы и рассматривают Шестеркина в будущем как основного 
вратаря. Он - молодой парень, а [другой вратарь "Рейнджерс"] Хенрик Лундквист 
уже заканчивает карьеру, идет преемственность, передача опыта", - отметил 
Николишин. 
"Шестеркин уверенно отыграл, одержал первую победу. Я искренне от души его 
поздравляю, дай бог, чтобы он смог закрепиться в основном составе", - добавил 
собеседник агентства.  

https://tass.ru/sport/7480371 

Похожие сообщения (2): 

• Sports.ru, Москва, 8 января 2020 

• Sport24.ru, Москва, 8 января 2020 

К заголовкам сообщений 
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Свой путь. Зачем Казани своя программа подготовки хоккеистов? 
(Sports.ru/tribuna, Москва, 8 января 2020) 
Кейс с показом по разным каналам двух разных финалов был не единственным, 
характеризующим, мягко говоря, "разобщенность" хоккейной аудитории в нашей 
стране. Вроде как все заявляют о работе на перспективу, планах "в долгую", 
объединяясь с целью вывести хоккей на новый уровень, но при первой 
возможности, каждый хочет заработать свою минуту славы или сотню баксов 
здесь и сейчас. 
Новость о том, что свою программу подготовки хоккеистов презентовала 
академия "Ак Барса" особо не пошла дальше республиканских СМИ, хотя 
кажется, что стоила того. К самому проекту академии вопросов нет и им можно 
только восхищаться - в Татарстане серьезно вложились в скорее социальный, 
чем бизнес проект и не чураются шагов вроде приглашения в качестве "ментора" 
детской программы такого известного взрослого тренера, как Игорь Захаркин.  
Но так ли нужна конкретно академии своя собственная программа развития 
хоккея и подготовки хоккеистов, на разработку которой как сообщается 
"потратили" три года. Как бы кто-то хотел того или нет, но большим плюсом 
программы "Красная Машина" является ее глобальность, конкретно то, что ее 
хотят "применить" ко всем школам и академиям страны. В свою очередь это 
позволяет и к ее реализации подходить глобально. Говоря проще, ты не будешь 
разрабатывать мобильное приложение, отдельные планы для разных возрастов, 
и все остальное, что отличает "типовую" программу, когда речь идет об одной 
конкретной школе СКА, ЦСКА или "Локомотива". Но когда речь о "глобальности" 
- это имеет смысл.  
Потому инициатива с запуском "Ак Барсом" своей программы выглядит как... что-
то странное. Так ли в ней нуждается хоккей в Татарстане? Так ли плохая 
программа "Красная Машина", что в Татарстане необходимо принять свою 
собственную? В определенном смысле в перспективе, когда свои плоды начала 
бы давать программа ФХР, было бы действительно интересно посмотреть на 
"альтернативный" подход к развитию спортсменов, но сейчас - это больше 
походит на то, что в "Ак Барсе" требуется доказать кому-то (начальству? 
инвесторам? себе?), что люди и здесь не сидят сложа руки и работают. Но объем 
программы в 7000 страниц не является достаточным основанием для того, чтобы 
выдать ей "алиби". А по факту - в крупном "хоккейном" регионе, куда стекаются 
таланты со всей страны, срочно решили идти своим путем, без особых причин 
на то, и не собираясь ни с кем это согласовывать. Можно сказать, что в этом 
"бизнесе" каждый делает то, что считает нужным. Но тогда можно сразу 
прекращать вести разговоры о том, что мы хоккей хотим развить, поднять и так 
далее. Будем спокойно радоваться "почти победе" в финале над Канадой, не 
уделяя внимания тому факту, что Канада на МЧМ могла бы сразу пару сборных 
схожего уровня выставить... 
Ну и вот так во всем... Матч ТВ не вывел в бесплатный, федеральный эфир что-
то другое, ему важнее было хайпануть и урвать свой кусок пирога. Похвально 
для частного коммерческого канала, но выглядит дико для государственной 
конторы, которая собиралась популяризировать спорт. И примерно из той же 
серии - автономная "казанская" программа.  

https://www.sports.ru/tribuna/blogs/wearehcsibir/2690799.html 

К заголовкам сообщений 
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